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EDITO

Ces derniers mois ont été riches en moments forts pour les usagers et les 
professionnels de la Fondation des Amis de l’Atelier. 

Plus de 200 bénévoles en situation de handicap, tous accompagnés par les ESMS 
de la Fondation, ont participé activement à la réussite des J.O.P. 2024 grâce à 
leur détermination, leur passion. Leur entraînement dans le cadre du dispositif  
Si T BénéVole, mais aussi leurs accompagnants, ont permis de concrétiser cette belle 
aventure. 

Quels que soient le site olympique, le sport, le type de missions, ils ont tous apporté 
leur pierre à une édition exceptionnelle et pris un plaisir fou ! Surtout ils ont 
concrétisé et manifesté leur pouvoir d’agir,  participant activement à un événement 
international grandiose partagé par des millions de personnes.  

Cet évènement est une étape de plus, essentielle et structurante, dans le dévelop
pement du dispositif Si T BénéVole et nous tenions à consacrer un dossier sur cette 
fabuleuse aventure olympienne qui nous anime depuis plusieurs années déjà !

Pendant ces mois d’été, les personnes accompagnées par la Fondation ont suivi les 
Jeux et ont également continué à organiser sorties culturelles et ludiques, transferts 
et autres réjouissances estivales.

Avec la fin de l’été, c’est aussi la rentrée scolaire qui arrive ; La Fondation des Amis 
de l’Atelier qui a notamment intégré à son offre de services l’ITEP Jacques Prévert 
et son SESSAD vient conforter son offre de services à destination des enfants et 
jeunes en situation de handicap. Avec l’ITEP Jacques Prévert, la fondation accueille 
désormais 40 enfants dans les HautsdeSeine, 229 enfants et adolescents TSA en 
SeineetMarne et 106 enfants et adolescents TSA dans le Val d’Oise. L’ITEP va par 
ailleurs développer son activité dans le cadre d’une extension de capacité financée 
par l’ARS ÎledeFrance.

La Fondation se développe et fait face à des besoins croissants en termes de 
recrutement avec la reprise et l’ouverture de nouveaux établissements, services et 
dispositifs. C’est une bonne chose. Il peut toutefois être difficile dans le contexte que 
traverse le secteur de trouver les candidats pour les postes que nous ouvrons. Afin 
de faire face à cette difficulté et attirer davantage de candidats, la Fondation a créé 
cet été son propre Centre de Formation d’Apprentis : le CFA Égalité. Vous en saurez 
plus page 41.

Ces projets sont aussi ceux de nos nombreux mécènes et partenaires, qui nous 
soutiennent pour construire un avenir plus inclusif et solidaire. Je les en remercie 
chaleureusement.

Je vous souhaite de partager notre enthousiasme à la lecture de ce magazine 
rétrospectif d’un été olympique !

Bonne lecture ! 

Pierre-Yves Lenen 

Directeur Général
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ACTUALITÉ

Un été 
à la 

Fondation

Florence, au Foyer La Maison Heureuse 

confectionne des tartes pour son anniversaire.

FAM Silvae 

fête ses 10 ans 

Randonnée en forêt de Fontainebleau pour le Foyer Villemer et la MAS La Fontaine.

L’atelier sculpture de la MAS 

Les Deux Marronniers a choisi  d’inviter

 la chorale Les Compagnons en C(h)oeur 

pour inaugurer son exposition annuelle. 

Les résidents du FAM Silvae ont eu la chance de pouvoir assister aux demifinales de tennis de table, aux J.O.P. de Paris 2024 !

1,2,3, jouez au Foyer Le Temps des Amis. 

Pétanque, Molki, 

Dessiner c’est gagné, Mikado...

Une belle sortie au musée du Louvre suivie de la visite du SacréCoeur pour les résidents du Foyer La Maison Heureuse.

Démonstration de harpe au Foyer Résidence La Guérinière.

Moment magique sur le parvis de la Mairie de Paris, 

pendant les J.O.P. 2024, pour les résidents de  

la MAS Les Deux Marronniers. 
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ACTUALITÉ

Un été 
à la 

Fondation
Au Foyer Résidence Idalion, les résidents ont choisi l’Afrique pour leur fête d’été, animée 

par un groupe de Batucada.

Portes ouvertes du GEM de Nemours.

Les résidents de la MAS Les Rochers de Nemours 

 en séjour à Bougligny (bowling, baignade, piquenique).

Weekend ensoleillé, partie de Badminton au Foyer La Maison Heureuse.

À l’ESAT et au CAJ de Châtillon, professionnels, travailleurs et usagers 

se sont réunis sur la terrasse pour leur traditionnel barbecue d’été.

Une belle sortie au musée du Louvre suivie de la visite du SacréCoeur pour les résidents du Foyer La Maison Heureuse.

Démonstration de harpe au Foyer Résidence La Guérinière.
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En juin 2023, la Fondation des Amis de l’Atelier et l’APEI La 
Nichée ont décidé de rapprocher leur destin : confronté 
à des difficultés de fonctionnement et d’organisation, le 
Conseil d’Administration de l’APEI La Nichée a ainsi, par 
la voix de son Président, sollicité l’aide de la Fondation 
des Amis de l’Atelier. Un mandat de gestion a été signé, 
en transparence et avec le soutien de l’ARS Île-de-France. 
Dans ce cadre, les équipes de la Fondation sont venues 
renforcer, dès la rentrée scolaire 2024, les équipes de 
l’APEI la Nichée.
Le cœur de ce rapprochement ? Nos deux organisations 
partagent la même fondatrice, Anne Sommermeyer. 
A l’heure où ce rapprochement va se traduire par 
une fusion de nos deux organisations, notre histoire 
commune clôture donc sa boucle : l’ITEP Jacques Prévert 
et le SESSAD de l’APEI intègrent ainsi dès 2024 l’offre de 
services de la Fondation des Amis de l’Atelier.
Pour célébrer ce rapproche ment, Stanislas Jacquey, 
Président de la Fondation des Amis de l’Atelier et 
Philippe Vasseur, Président de l’APEI la Nichée ont 
invité les Conseils d’Administration et les salariés des 
deux institutions à un moment festif pour marquer 
cette perspective. Ce moment festif a été l’occasion de 
rappeler notre histoire commune et les perspectives 
à venir : avec l’entrée de l’ITEP et du SESSAD dans son 
offre de services, la Fondation des Amis de l’Atelier 
renforce ses propositions de réponses dans les Hauts-
de-Seine. Ainsi, en lien avec le plan Inclus’IF de l’ARS  
Île-de-France, l’ITEP et le SESSAD étendront leur 
périmètre d’intervention au bénéfice des jeunes alto-
séquanais avec troubles du comportement, élargissant 
l’offre de la Fondation des Amis de l’Atelier dans les Hauts-
de-Seine, berceau historique de nos deux organisations. 

A l’échelle régionale, ce rapprochement avec l’APEI La 
Nichée consolide l’offre de services « Enfance » de la 
Fondation des Amis de l’Atelier en Île-de-France avec : 

• 229 enfants et adolescents TSA au pôle Enfance (77)

• 106 enfants et adolescents TSA au pôle Enfance (95)

• 40 enfants à l’ITEP et 25 au SESSAD de La Nichée (92)

Inauguration de l’ITEP Jacques Prévert 
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Journées sportives pour les résidents du Foyer Villemer

Certains résidents du FAM Silvae ont pu être initiés au 
Wakeboard adapté, proposé par la FFSNW (Fédération Française  
de Ski Nautique et de Wakeboard). Le Wakeboard est un téléski 
nautique qui implique de glisser sur une planche au-dessus de 
la surface de l’eau, tractée à l’arrière d’un bateau à moteur.
Les résidents ont pu vivre ces sensations, présentes dans 
d’autres sports comme le surf ou le windsurf. Une journée 
fort sympathique, à Choisy-le-Roi, complétée d’un accueil 
chaleureux avec une mise en confiance qui s’est installée pour 
les plus sceptiques des débutants.

François : 
« C’était incroyable, extra, c’était une première pour moi. J’ai 
dépassé mes limites et j’ai fait des choses que je n’aurais pas pensé 
faire. »

Les résidents du Foyer Villemer se sont surpassés avec 
des exploits sportifs pendant ce début d’été au Golf La 
Forteresse à Thoury Frotte. Ils ont profité de journées 
découvertes, en pratiquant le golf, en s’initiant au paddle 
au Tennis club de MontereauFaultYonne, en découvrant 
l’escrime adaptée au club de Melun et les coureurs du Foyer  
ont vécu une belle victoire au cross de l’Envolée à CélyenBière ! 

Initiation au Wakeboard adapté 

Et ce n’est pas tout, puisqu’ils ont vécu la finale aux tirs 
aux buts lors du tournoi de football adapté de la ville de 
DammarielèsLys, sans oublier une soirée spéciale fan 
zone pour soutenir les Bleus lors de l’Euro 2024 ! Que de 
belles performances pour les résidents et des moments 
inoubliables de partage et de plaisir de vivre différents 
sports !  
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Visite de la serre aux papillons

Le Foyer de Villemer, le Domaine des Amis du Gâtinais et la 
MAS de Nemours se sont retrouvés pour courir ensemble à 
la Nemourienne, course de 5km à Nemours. 
Les résidents des trois établissements de la Fondation des 
Amis de l’Atelier ont profité de cette journée sportive en plein 
Nemours pour se challenger les uns, les autres et apprécier 
les bénéfices de la course sur le moral et le physique que ce 
soit à pied ou en joëlette. 
L’activité physique et sportive fait partie intégrante des 
accompagnements de la Fondation. Le dispositif « Sport 
& Santé » se traduit notamment par la mise en place d’un 
programme d’activités physiques régulières et adaptées. 

Belle participation  
à La Nemourienne Les résidents du Foyer La Maison Heureuse sont allés à 

la Serre aux Papillons à la Queue-Les-Yvelines. L’après-
midi était réservé à la visite de la bulle tropicale. Dans 
une ambiance de jungle, les résidents se sont retrouvés 
entourés de centaines de papillons exotiques volant 
parmi les fleurs et les plantes rares. 

Pour le bonheur des papillons, la serre est chaude 
et humide. Les résidents ont pu observer de près 
différentes espèces de papillons dans une végétation 
luxuriante. Un vrai voyage exotique qui a comblé 
chacun des résidents qui ont eu des couleurs 
papillonnantes, plein les yeux.
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Une belle journée à Deauville pour le 
Foyer le Temps des Amis 

L’exposition « Précieux Déchets »  

Pour la fête de l’été de l’ESAT La Ribière, 
les travailleurs ont eu l’occasion de 
se retrouver autour de différentes 
activités comme le stretching, la terra 
aventura, la pétanque, l’activité cuisine 
gourmande avec la confection de 
viennoiseries, ainsi que l’apprentissage 
de la reconnaissance des végétaux … 
En fin d’après-midi, les viennoiseries 
confectionnées par certains travailleurs 
ont pu être savourées avec plaisir et 
gourmandise par chaque participant !

Deux résidents, du Foyer de vie La Résidence 
des Amis, sensibles à l’écologie, sont allés visiter 
l’exposition « Précieux Déchets » à la Cité des 
Sciences de Paris. Une exposition qui met en avant 
des artistes qui proposent une deuxième vie aux 
déchets pour en faire des œuvres d’art. Younes qui 
se charge de collecter les bouchons sur le foyer 
en a eu plein les yeux devant ces montagnes de 
bouchons. La difficulté était pour lui de ne pas y 
toucher. Fréderic est aussi heureux de sa journée 
et a apprécié de voir les transformations artistiques 
qui peuvent être faites avec des déchets.

Frédéric : « Voir que ce que nous mettons à la 
poubelle peut servir pour faire de si belles choses est 
fantastique ».

Le samedi 13 juillet, six résidents du Foyer le Temps des Amis 
de Châtillon ont participé à une journée en bord de mer à 
Deauville. Ils ont profité de cette journée ensoleillée avec joie. 
Après une bouffée d’iode, ils ont choisi une pause gourmande 
dans une crêperie deauvillaise, pour leur plus grand plaisir.

Fredy : « J’ai passé une très bonne journée avec mes amis. C’était 
comme des vacances »

Un autre groupe de six résidents, qui ne partait pas en vacances 
cet été, a également vécu à son tour, une journée à la mer.

Fête de l’été à l’ESAT  
La Ribière
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Une journée  
à la Mer de Sable 

ACTUALITÉ

lien les résidents de ces différents 
établissements avec leur projet de vie. 
Ce cross adapté avait pour objectif 
d’entraîner nos coureurs qualifiés 

De la Vallée des Mississi’Ptits au Canyon 
du Colorado en passant par le Désert 
du Nouveau-Mexique, la Mer de Sable 
transporte les tribus d’aventuriers au 
cœur des grands espaces pour une 
aventure inoubliable !
La journée a été rythmée de manèges, de 
spectacles et de moments de partage qui 
ont marqué les esprits.

Medjid :
« Super génial, il y avait une super entente 
sur toute la journée. Nous avons fait une 
attraction sur l’eau, on en a pris plein le 
visage, nous nous sommes bien amusés, j’ai 
adoré ».

Pascal :
« J’ai aimé la sortie mais je ne voulais pas 
faire du manège, j’ai apprécié le spectacle 
avec les chevaux, c’était beau ».

Frédéric :
« C’est lorsque nous avons foncé dans 
l’eau avec le manège et qu’on avait le 
maillot complètement mouillé après ».

Le retour au Foyer dans les bouchons 
parisiens a permis aux aventuriers de se 
reposer de cette belle journée, riche de 
souvenirs. Chacun a été fier de montrer 
ses achats souvenirs aux autres pour 
leur donner à leur tour envie d’y aller. 

Ci-dessus, au centre, Charles Antoine Kouakou, champion 
paralympique du 400 m.

Cross adapté et meeting d’athlétisme de Fontainebleau

pour le meeting international de 
Fontainebleau en participant à un 
800 m sur piste avec un public enjoué 
et motivant. Les coureurs ont pu 
vivre un temps fort en rencontrant 
Charles-Antoine Kouakou, champion 
paralympique du 400m à Tokyo, qualifié 
pour les Jeux Paralympiques de Paris.   

Le premier cross adapté du Foyer de 
Vie de Villemer réunissant les usagers 
mais aussi les différents IME et ESAT 
du sud 77 a permis de mettre en 

Mardi 9 juillet, quelques résidents du 
Foyer de la Résidence des Amis ont pris 
le chemin de la Mer de Sable, le premier 
parc à thème de France, à Ermenonville.
Partis du Foyer vers 10h, l’arrivée sur 
place a eu lieu en plein cœur de la forêt 
dans un paysage digne des westerns.
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Tous les vendredis, les résidents de la Résidence Idalion ont 
l’opportunité d’exprimer leur créativité, à travers un atelier d’art
thérapie. 

Avec l’accompagnement de Hyacinthe, artthérapeute, ils ont 
pu confectionner plusieurs marionnettes hautes en couleurs ! 

À la fin de leurs réalisations, nos artistes en herbe ont souhaité 
organiser un défilé de ces marionnettes au sein de la Résidence 
et ils ont exposé leurs œuvres dans l’entrée pour que tout le 
monde puisse en profiter !

Journées portes ouvertes

Exposition 
du village des marionnettes 
de l’atelier art-thérapie

Concert 
Yenakarrive Yenakiparte 

En savoir plus 
sur le groupe 
Yenakarrive 
Yenakiparte : 

Dans le cadre du partenariat annuel qui lie Le Plan, grande 
salle de concert de Ris-orangis et l’EMC, École supérieure 
des métiers de l’image du son et de la création 2D-3D, 
le groupe du Foyer de Vie Résidence La Guérinière s’est 
produit sur la scène de la grande salle le 22 juin ! 

Le groupe Yenakarrive Yenakiparte est composé de 
Clémence, Josué, Ludovic et Coralie, résidents du Foyer et ils 
sont accompagnés par des musiciens tels que Marc Lanvier 
(batterie), François Debeacker (claviers), Ruben Schnebelen 
(Basse) et Jean-Luc Schnebelen (guitare). Depuis 2019, ils 
ont déjà fait plus de 50 concerts dans des salles et autres 
lieux d’Île-de-France ! 

Le GEM À Nouveau situé à 
Varennes-sur-Seine a ouvert 
ses portes au public les 20, 
21 et 22 juin ! Les adhérents 
ont accueilli ce public 
avec plaisir et bonheur 
d’échanger et de présenter 
leurs locaux et les activités 
du Groupe d’Entraide 
Mutuelle! Une expo-vente 
et un café gourmand étaient 
également au programme !



À l’occasion des 10 ans d’intervention de L’ o r e i l l e d u c o e u r, porté par Juliette Tourret, musicothérapeute de la MAS Les Deux Marronniers, une exposition de photos «Paroles de résidents - des visages et des mots» a été inaugurée, début janvier, en pré-
sence des résidents, leurs familles et des professionnels. 
Rendez-vous sur la page facebook de L’ o r e i l l e d u c o e u r pour découvrir, en images et en citations, la vie en musicothérapie à la MAS Les Deux Marronniers qu’elle partage régulièrement.
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Exposition « Vive les sports »

Atelier de sensibilisation aux élections législatives

À la découverte de l’art musical chinois 
Les résidents du Foyer Résidence Idalion ont été invités 
à participer à l’exposition « Vive les sports », qui s’est 
déroulée au Château de la Fresnaye à Combs-la-Ville.  
À travers cette exposition, les résidents ont découvert 
l’histoire et l’évolution du sport. La Mairie de Combs-la-
Ville, labélisée « Terre de Jeux », y met en avant la pratique 
du sport, ainsi que le dynamisme des associations de la 
ville comme la Fondation des Amis de l’Atelier. Qu’il soit 
professionnel ou amateur, qu’il soit individuel ou collectif, 
d’intérieur ou d’extérieur, de loisirs ou en compétition, le 
sport est primordial dans notre vie moderne. Les résidents 
ont d’ailleurs été invités à présenter notre dispositif  
« Si T BénéVole » qui permet aux usagers de favoriser leur 
participation bénévole au service de la Cité.  À travers leurs 
témoignages, les résidents ont pu exprimer leur attrait pour 
le sport et les pratiques sportives.

Favoriser et renforcer l’inclusion sociale et la citoyenneté est un des enjeux 
forts du Projet 2020-2025 de la Fondation des Amis de l’Atelier. En vue des 
élections législatives 2024, des ateliers de sensibilisation et d’information 
ont été organisés pour les résidents de la MAS Les Deux Marronniers et du 
FAM La Planchette. Ces ateliers ont été des temps d’échanges qui ont permis 
d’expliquer les enjeux de ces élections, les différents programmes des députés 
et de répondre aux nombreuses questions des personnes accompagnées. 
Grâce à ces initiatives, les personnes en situation de handicap ont participé 
pleinement à la vie de la Cité et plus sereinement au scrutin.

Trois résidents du Foyer La Résidence des Amis, accompagnés 
de leur éducatrice, ont passé une journée mémorable à Paris.  
Ils ont commencé leur aventure par une randonnée urbaine, 
utilisant divers moyens de transport en commun pour se 
déplacer dans la ville. Après une pause déjeuner, ils ont assisté 
au spectacle musical chinois de la célèbre troupe Shen Yun 
au Palais des Congrès de Paris. En entrant dans la salle, ils 
furent immédiatement captivés par l’ambiance, les jeux de 
lumière et la féerie des couleurs des tenues des danseurs. 
Les photos étaient interdites pendant le spectacle mais les 
souvenirs demeurent gravés à jamais dans leur mémoire. 
De retour au Foyer, leur émerveillement a pu se lire sur leurs 
visages et ils ont partagé avec enthousiasme ce qu’ils ont vu 
de belles robes, des fleurs, des ombrelles, des couleurs. 

Cette expérience leur a tellement plu qu’ils ont hâte de la 
renouveler !



À l’occasion des 10 ans d’intervention de L’ o r e i l l e d u c o e u r, porté par Juliette Tourret, musicothérapeute de la MAS Les Deux Marronniers, une exposition de photos «Paroles de résidents - des visages et des mots» a été inaugurée, début janvier, en pré-
sence des résidents, leurs familles et des professionnels. 
Rendez-vous sur la page facebook de L’ o r e i l l e d u c o e u r pour découvrir, en images et en citations, la vie en musicothérapie à la MAS Les Deux Marronniers qu’elle partage régulièrement.
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Spectacle à La Scala  
au Foyer Domaine de Vie  
des Amis du Gatinais

 

Depuis janvier 2023, le paysage du travail protégé en France a connu une transformation majeure avec 
la mise en œuvre du plan de transformation des Établissements et Services d’Accompagnement par le 
Travail (ESAT). Parmi les objectifs clés de ce plan figure le renforcement des droits et du pouvoir d’agir 
des travailleurs en ESAT. L’élection du délégué des travailleurs, chargé de représenter ces derniers auprès  
de la direction, s’inscrit pleinement dans cette dynamique de reconnaissance et d’autonomisation des 
personnes en situation de handicap. Ainsi, en juin 2024, l’ESAT La Ribière a procédé à l’élection de son 
délégué des personnes.

La Fête des Guinguettes au CAJ 
Les Robinsons

Le Centre d’Accueil de Jour a une fois de plus préparé et vécu un 
grand succès avec l’édition 2024, de la Fête des Guinguettes. Un 
après-midi festif sous le signe de la convivialité, qui a réuni, à l’initiative 
du CAJ Les Robinsons, usagers, éducateurs, familles, représentants 
de la mairie du Plessis-Robinson et le Foyer de Vie L’Alliance situé 
à Verrières-le-Buisson. Les participants ont pu profiter des mélodies 
au ukulélé du groupe de musique « Les Frères la Roucoule » tout en 
dégustant une collation maison préparée avec soin par nos usagers, 
composée de citronnades rafraîchissantes, de cookies gourmands et 
d’une salade de fruits colorée. 
Nos usagers se réjouissent déjà de la prochaine édition !

Plus de 300 spectateurs ont pu admirer la 
chorégraphie des résidents du Foyer de Vie 
Domaine des Amis du Gâtinais lors du spectacle 
de l’association La Scala à Nemours !  

Quelle fierté pour Clémence, leur professeure de 
danse, qui chaque lundi, apprend la chorégraphie 
aux résidents du foyer, motivés et heureux de 
participer. Pour la deuxième année, ce spectacle 
représente un moment clé pour les résidents, 
mêlant joie, stress et sentiment d’accomplissement. 
Bravo à chacun de ces artistes !

CVS - Élection du délégué des personnes 
à l’ESAT La Ribière
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Concours de cocktail Tutti Frutti

Une fête sur fond de cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques à la MAS Les Murets

Les résidents du Foyer Le Temps des Amis ont participé 
par équipe de 5 personnes au grand concours de cocktail 
Tutti Frutti. Chaque équipe avec les mêmes ingrédients 
a élaboré le meilleur breuvage. Nos mixologues d’un 
jour ont choisi un nom pour leur boisson créée avec 
inventivité : « Coucher de soleil tropical », « Cocktail 
minute », « Cocktail Châtillon », « Cocktail Luciana » et le  
« Cocktail Antony ». Ils ont préparé une jolie présentation 
avec la liste des ingrédients. Le jury a choisi le délicieux 
cocktail minute comme gagnant. Béatrice, Mourad, 
Marie-France et Mireille ont été fiers de recevoir le 
diplôme du meilleur mixologue. Tous les résidents ont 
ensuite dégusté en musique les 5 cocktails des équipes. 
Une belle journée pleine de partage et de créativité !

L’été a été particulièrement riche en événements pour les 
résidents de notre MAS André Berge. Deux moments forts parmi 
d’autres ont marqué l’été des résidents. Ils ont eu l’opportunité 
de participer à une journée dédiée à l’activité motrice organisée 
par la Fédération Française du Sport Adapté - FFSA au gymnase 
Marie Amélie Le Fur de la Ville de Chelles. 
Cet événement avait pour objectif de promouvoir l’activité 
physique et de favoriser le bien-être de chacun. La journée a été 
un véritable succès, grâce à une série d’ateliers et de jeux adaptés 
à tous les niveaux de mobilité. 
Puis une journée portes ouvertes a été organisée à la caserne de 
pompiers de Meaux, offrant aux résidents une occasion unique 
de découvrir le quotidien des soldats du feu. Cette visite très 
attendue a suscité un grand enthousiasme parmi les résidents 
qui ont pu découvrir les différents équipements utilisés par les 
pompiers, ainsi que les véhicules d’intervention qui ont fait la joie 
de plus d’un. Ces deux journées ont été inoubliables pour tous 
ceux qui y ont participé !

Sport adapté et journée portes ouvertes chez les pompiers

À la MAS Les Murets, la clôture des activités de l’année et la cérémonie 
d’ouverture des Jeux Olympiques ont eu lieu le même jour. Pour fêter ces deux 
évènements, chaque unité de vie de la MAS Les Murets devait choisir une nation, 
une chanson, une tenue et confectionner un apéritif en lien avec le pays choisi. 
Et le jour J, Mexique, Portugal, Vietnam, Italie, Argentine et d’autres ont défilé 
parmi les convives, familles, parents sans oublier le soleil qui était de la partie. 
Les résidents avaient préparé une chorégraphie sur la chanson « Portons la 
Flamme » et les familles ont été invitées à se joindre aux résidents et aux équipes 
ce qui a permis à chacun de se séparer en chanson, sourire aux lèvres avec 
de beaux souvenirs en tête après avoir dégusté un barbecue préparé par les 
résidentes expertes. 
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L’incroyable talent des résidents du 
Foyer Le Temps des Amis

Atelier théâtre d’improvisation

Cuba est à l’honneur ! 
Afin de préparer la fête de l’été, les résidents du 
Foyer La Maison Heureuse ont confectionné les 
décorations de la fête sur le thème de Cuba !  
Sabrina, résidente du foyer, a proposé et 
animé l’activité « Perle Diamond ». Il fallait 
être méticuleux et patient mais l’activité a 
été appréciée. Chacun y est allé de son talent 
artistique pour vivre, le jour J, une fête de l’été 
cubaine joyeuse et colorée.

Le 18 juin, se tenait la traditionnelle fête de l’été du Foyer 
le Temps des Amis de Châtillon. Les résidents avaient 
choisi le thème de la musique pour leur fête : « Le Foyer 
Le Temps des Amis a un incroyable talent ». Ils ont pu 
concourir dans 3 catégories : meilleur musicien, meilleur 
chanteur et meilleur danseur. Le concours était ouvert 
à tous. Marie-Ange, psychomotricienne du Foyer s’est 
inscrite dans la catégorie musique et a joué un beau 
morceau à la flûte. Les familles étaient présentes pour 
féliciter les artistes du foyer. Les grands gagnants sont :  
Catherine en danse, Fredy en musique et Véronique au 
chant. Madame David, cheffe de service leur a remis le 
diplôme du meilleur talent dans leur catégorie.     

L’atelier théâtre de la MAS Les Deux Marronniers qui 
réunit chaque semaine un groupe de résidents, a donné 
son spectacle de fin d’année sur le thème du cabinet 
d’improvisation. Un grand moment de joie et de fous 
rires où les acteurs ont pu témoigner de leur talent !  
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Barbecue pour faire la Fête !

Bal arrangé pour les résidents de la MAS Les Deux Marronniers

Les Olympiades de l’été au CAJ et au Foyer 
Les  Robinsons

Après les dernières répétitions, les résidents 
de la MAS Les Deux Marronniers ont 
participé à la 5e édition du Bal Arrangé, à 
l’occasion de l’ouverture de Paris Plage. 
Organisé par la Compagnie de danse « La 

Halte Garderie », ce grand bal ouvre Paris Plage 
et offre une expérience de danse inclusive et d’échanges 
festifs à l’ensemble de ses participants. Les résidents de la 
MAS Les Deux Marronniers, fidèles à cet événement, ont eu 
l’opportunité de se préparer et de répéter les chorégraphies 
en vue du grand jour. Une véritable célébration de 
l’inclusion et du partage autour de la danse.

La 1re édition des Olympiades organisée par le CAJ et le Foyer 
Les Robinsons a eu lieu du 21 au 24 mai. Cette semaine sportive 
a démarré par une cérémonie d’inauguration du parcours 
Sport & Santé en présence des usagers, familles, professionnels, 
partenaires et la ville du Plessis-Robinson. Puis, ces olympiades 
se sont poursuivies par 3 jours d’activités sportives, basket, yoga, 
zumba, fitness, running, rugby… Et se sont terminées  par la remise 
des médailles à l’ensemble des participants. Bravo à tous pour 
l’organisation de cette 1re édition des Olympiades des Robinsons, 
Terre de Sport & Santé.

Une quarantaine d’usagers et résidents, de la Résidence 
d’Accueil de Chevilly-La-Rue et du SAVS de l’Haÿ-les-
Roses, se sont rassemblés autour d’un barbecue pour 
faire la fête ! Yohan, avec l’aide de Benjamin, a assuré la 
cuisson des grillades, tandis qu’Isabelle avait préparé 
du mojito et des sodas frais… sans oublier la musique 
avec, à la guitare, Josquin qui a accompagné quelques 
chanteurs et chanteuses. La journée s’est finie par une 
bataille d’eau. 
Ce fut un moment très convivial, où de nouvelles 
amitiés se sont liées.
Emilie : « J’ai aidé à la préparation des salades avec 

Isabelle, Tania et Linda ainsi que les éducateurs du SAVS »
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Bal arrangé pour les résidents de la MAS Les Deux Marronniers
 

Rencontre avec les chevaux du haras 
de Saint-Leu

Initiation au tennis adapté  
avec le Club de Châtillon

Nous connaissons, aujourd’hui les bienfaits de l’animal sur le plan 
cognitif, comportemental, psychique et corporel. L’animal a un 
pouvoir. 
Plusieurs résidents du Foyer La Maison Heureuse se sont rendus 
dans le haras de Saint-Leu proche de leur établissement pour faire 
connaissance avec les chevaux.
Cassandre, passionnée d’animaux, a un très bon contact avec eux. 
Elle a passé du temps en tête à tête à les câliner pour leur plus grand 
plaisir. 
Richard a profité de l’apaisement que lui ont apporté les chevaux et 
grâce à eux est reparti avec le sourire.
Medhi, qui était plus craintif, a savouré le bonheur de s’approcher de 
ces beaux et grands chevaux en se baladant entre les box. 
Ludovic était fier de lire chaque nom sur les box des chevaux 
rencontrés.

Les résidents du Foyer Le Temps des Amis de 
Châtillon ont eu l’opportunité de découvrir les  
merveilles de la capitale lors d’une journée 
mémorable ! 

Au programme : une balade dans le 1er arrondis-
sement de Paris, un déjeuner au restaurant et 
la visite de l’exposition « La ruée vers l’or » au 
Lafayette Anticipations ! Pour clore cette journée, 
les résidents ont dégusté de délicieuses glaces ! 
Une très belle journée partagée par tous, qui 
restera en mémoire.

En même temps que le tournoi de tennis 
Roland Garros à Paris, une initiation au tennis 
adapté a été faite pour des travailleurs et 
travailleuses de l’ESAT de Châtillon. Jérémy, 
professeur de tennis, a donné un cours à 6 
travailleurs de l’ESAT pendant 2 heures. Cela a 
permis de découvrir ce sport et se projeter sur 
un partenariat pour la rentrée en septembre.

Témoignage d’un travailleur de  l’ESAT
« C’est génial de pouvoir découvrir du sport avec 
l’ESAT » « J’avais déjà joué au tennis étant plus 
jeune. J’aimerais continuer, c’est important de 
faire du sport ».

Une journée à Paris pour  
le Foyer Le Temps des Amis



ZOOM SUR
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Paris 2024 : 
Si T BénéVole 

au cœur des Jeux.

Paris 2024 :
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Les Jeux Olympiques de Paris 2024 :  
un événement exceptionnel, des 
performances mémorables et 
l’inclusion au cœur du dispositif.
Ces Jeux ont illustré la diversité et l’excellence sportive, laissant une 

empreinte durable dans l’histoire olympique, mais pas seulement. 

Paris 2024 a également battu un nouveau record, celui du recrutement 

de volontaires en situation de handicap.  Tony Estanguet, Président 

de «Paris 2024» l’avait appelé de ses vœux : « dans ce programme, 

on souhaite de la parité, de la diversité et inclure au maximum des 

personnes en situation de handicap. On s’est fixé un objectif très 

ambitieux, (…) cela n’a jamais été fait ».  

1700 volontaires en situation de handicap se sont inscrits par la voie 

de droit commun (comme les autres bénévoles) et 800 volontaires 

accompagnés par le secteur médico-social ont été inscrits par 

les associations. Cette initiative, qui met en avant la diversité 

et l’inclusion, a permis de fournir une opportunité unique aux 

personnes en situation de handicap de participer à un événement 

mondial de premier plan. 

Cela leur a permis de vivre une expérience enrichissante tout en 

contribuant activement au succès des Jeux. 

Fondation des Amis de l’Atelier / www.fondation-amisdelatelier.org

Florian Galli, enseignant Activité Physique Adaptée au sein de notre Foyer de Villemer 
et coordinateur sportif sur le Pôle Foyers 77 de la Fondation des Amis de l’Atelier, a été 
officiellement nommé pour être le porteur de la flamme Olympique lors de son passage 
en Seine-et-Marne ! Il a été accompagné par trois résidents du foyer impliqués dans le 
sport inclusif. Cette nomination est une belle mise en valeur des différents projets de 
partenariats sportifs inclusifs menés par Florian Galli et une grande fierté pour notre 
Fondation !
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La Fondation des Amis de l’Atelier, à travers son dispositif  

« Si T BénéVole », a joué un rôle crucial dans l’inclusion des 

personnes autistes ou en situation de handicap mental, 

psychique ou avec autisme lors des Jeux Olympiques et 

Paralympiques de Paris 2024. Ce programme a permis à 

200 bénévoles en situation de handicap, soutenus par 150 

professionnels, de participer activement à cet événement 

mondial, représentant ainsi un quart des bénévoles en 

situation de handicap accompagnés par le secteur médico-

social mobilisés pour les Jeux ; un impact à la fois significatif 

et inédit.

Laurence Potte-Bonneville, Directrice de l’offre de services 

pour la Fondation des Amis de l’Atelier, insiste sur le fait 

que l’inclusion ne devrait pas être considérée comme une 

innovation, mais comme une évidence : « Le bénévolat est 

un rôle social que chaque personne devrait pouvoir endosser 

à un moment ou un autre, quelle que soit sa façon d’être. » 

Elle évoque la genèse de l’initiative : « En 2016, nous avons 

lancé modestement « SI T BénéVole ». Au fil des années, notre 

reconnaissance a grandi, avec l’obtention du label national 

‘Tous concernés, tous mobilisés’ en 2019, une étape clé pour 

notre Fondation. La crise sanitaire aurait pu freiner cet élan, mais 

la perspective des Jeux Olympiques a offert une opportunité 

de relance et de renforcement. Aujourd’hui, nous sommes fiers 

de voir notre initiative prendre une telle ampleur et s’ancrer 

durablement. »

Le dispositif « Si T BénéVole » a permis non seulement de 

mobiliser un nombre important de bénévoles en interne, 

mais aussi de les préparer efficacement à leurs missions. Ces 

bénévoles ont été impliqués dans des tâches essentielles 

telles que l’accueil du public, la distribution des accréditations 

et des uniformes, ainsi que l’assistance logistique. Pour assurer 

le succès de leur mission, une formation spécifique leur a été 

dispensée, comprenant des modules en ligne et des sessions 

pratiques. De plus, ces bénévoles chevronnés avaient déjà 

acquis de l’expérience en participant à d’autres événements 

sportifs majeurs, tels que le Tournoi des Six Nations au Stade 

de France ou le Triathlon Paris La Villette.

Pauline Mariault, chargée du projet « Si T BénéVole » et  

des J.O.P. Paris 2024, partage son point de vue et ses 

observations du terrain : « Mobiliser 200 bénévoles en situation 

de handicap, accompagnés par 150 professionnels issus de 35 

établissements, a été une aventure humaine exceptionnelle. 

Pendant deux ans, nous avons bâti une véritable communauté, 

animée par des rencontres régulières et des webinaires.  

Ce qui m’a réellement réjoui, c’est de voir ce travail aboutir.  

À Bercy, pour les épreuves de gym ou de basket, les bénévoles 

se sont pleinement intégrés, et leur chaleur ainsi que leur 

enthousiasme ont transformé l’ambiance. Voir leur fierté de 

participer à un événement d’une telle envergure a été une 

expérience profondément touchante. »

Elle ajoute : « J’espère sincèrement que cet élan de solidarité 

et d’engagement perdurera bien au-delà des Jeux, et qu’il 

inspirera d’autres initiatives, que ce soit dans le sport ou 

ailleurs. »

Laurence Potte-Bonneville souligne enfin la portée de cet 

engagement : « Ce projet n’était pas seulement celui de la 

Fondation ; il a été soutenu par le Ministère et Paris 2024, ce qui 

en fait un projet véritablement politique, au sens noble du terme. 

Nous avons dû nous adapter au cahier des charges ambitieux 

de Paris 2024, et convaincre nos partenaires de l’importance 

de cette inclusion. Aujourd’hui, nous voyons les résultats de ce 

travail collectif, et c’est une immense source de fierté. »

La présence de ces volontaires témoigne de l’engagement de 

la Fondation des Amis de l’Atelier pour promouvoir l’inclusion 

et valoriser la contribution des personnes en situation de 

handicap dans la société. Leur implication dans Paris 2024 

est un exemple concret de l’impact positif que ce type 

d’initiatives peut avoir, non seulement pour les participants, 

mais aussi pour l’ensemble de la communauté olympique. 

La Fondation des Amis de l’Atelier et « Si T BénéVole » : 
acteurs clés des Jeux Olympiques de Paris 2024
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Défis et fierté sur terre battue  
à Roland-Garros
Cinq jours extraordinaires passés au cœur de Roland-Garros, 

l’un des lieux les plus emblématiques du sport mondial. 

C’est l’expérience inédite qu’ont eu la chance de vivre cinq 

volontaires du SAVS (Service d’Accompagnement à la Vie 

Sociale) - SAMSAH (Service d’Accompagnement Médico-

Social pour Adultes Handicapés) de L’Haÿ-les-Roses et de la 

Résidence Accueil de Chevilly-Larue. En tant que volontaires 

pour les Jeux Olympiques de Paris 2024, ils ont découvert la 

magie de ce tournoi légendaire tout en prêtant main forte 

à une équipe de bénévoles passionnés. Les missions étaient 

variées : accueil des spectateurs, orientation, contrôle des 

billets, accompagnement des personnes en situation de 

handicap… autant de responsabilités qu’ils ont su assumer 

avec talent malgré les défis. En effet, le site de Roland-Garros 

peut se révéler déroutant pour ceux qui n’y sont pas familiers, 

et l’anglais, omniprésent dans ce contexte international, n’était 

pas toujours maîtrisé. Mais grâce à une entraide constante 

entre volontaires, chacun a su trouver sa place et contribuer 

pleinement à l’événement. L’accueil chaleureux réservé à 

ces volontaires, chaque matin, avec un café partagé entre 

bénévoles, créait une atmosphère de convivialité et de bonne 

humeur qui les a accompagnés tout au long de la journée. 

Le temps de midi, passé dans le restaurant collectif, était une 

parenthèse bienvenue pour reposer les jambes fatiguées et 

recharger les batteries. Et pour couronner le tout, lors de leur 

dernier jour, deux d’entre eux ont eu l’immense privilège de 

tenir la torche de la flamme olympique, une expérience gravée 

à jamais dans leurs mémoires. 

Willy raconte : « J’ai trouvé les bénévoles vraiment 

sympathiques. Les gens venus assister aux Jeux Olympiques  

étaient, en général, très aimables aussi. L’ambiance était vraiment 

agréable. C’était ma première venue à Roland-Garros, et je ne le 

regrette absolument pas. Je suis fier de moi, car je ne pensais pas 

être capable de tenir quatre jours sur cinq, et surtout, de réussir 

à me lever tôt chaque matin pour remplir mes fonctions. » Khira 

partage également son ressenti, teinté d’émotion : « Les Jeux 

Olympiques m’ont permis de rencontrer du monde et de sortir de 

chez moi. J’avais peur de la foule, mais cette appréhension s’est 

effacée. Au début, j’avais du mal à me rappeler les emplacements 

des spectateurs dans le stade, mais on m’a ensuite changée 

de poste. Pendant deux jours, j’ai été missionnée à un point 

d’information, bien entourée par des collègues volontaires. La 

dernière équipe avec laquelle j’ai travaillé était particulièrement 

sympathique. »

Pour Dominique, cette expérience a été marquée par 

un accueil chaleureux : « Je me suis sentie très bien accueillie, 

tant par les responsables que par les autres bénévoles. Au cours 

Chartier, il fallait aller vers les spectateurs, et tout s’accélère 

lorsqu’ils se dirigent vers les portes pour prendre place. Je suis 

heureuse d’avoir participé, cela m’a permis de voir du monde, 

d’en  apprendre davantage sur le tennis, et de découvrir Roland-

Garros autrement que par la télévision. Cela m’a vraiment plu. »

Kamal évoque avec sérénité sa mission : « A Roland-Garros, 

tout s’est bien déroulé. J’ai pu voir les spectateurs, les cours, les 

athlètes. Les spectateurs étaient sympathiques. J’aurais aimé 

avoir l’occasion de travailler dans le service restauration, peut-

être une prochaine fois... Il faisait chaud, mais cela ne m’a pas 

gêné. Les autres volontaires m’ont bien expliqué ma mission, et 

tout s’est bien passé. »

Enfin, Alain exprime son enthousiasme : « Tout s’est bien 

passé, notamment avec les spectateurs. Je suis ravi d’avoir été à 

Roland-Garros et d’avoir pu voir Rafael Nadal et Novak Djokovic 

en personne ! » 

 

L’épopée Olympique : 
témoignages et paroles  sur le vif
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Plongée au cœur des Jeux :  une journée 
inoubliable à la Défense Arena

Antoine, usager bénévole du CAJ (Centre d’Accueil 

de Jour) Les Canotiers (78) accompagné par d’autres 

usagers du CAJ, a eu l’opportunité de passer la journée à la 

Défense Arena, lors des épreuves de natation. La Défense 

Arena s’est transformée en l’épicentre des épreuves de 

natation olympiques, où des records mondiaux ont été 

battus et où l’histoire s’est écrite sous les yeux émerveillés 

des spectateurs. Ils avaient pour mission l’accueil des 

spectateurs, l’aide à la logistique, et le comptage des 

athlètes… Antoine partage son enthousiasme : « Le 

bénévolat aux JO, c’est super. Avec Didier, Cécile, Juliette, Ida 

et Laurenza, nous avons eu la chance de réaliser plusieurs 

activités. Nous comptions le nombre d’athlètes sortant du 

bus pour assurer le bon suivi des présents, et avons eu la 

chance de voir Léon Marchand et Florent Manaudou. Nous 

orientions aussi les voitures qui ne pouvaient pas stationner 

sur les places des bus. Chaque journée débutait par un 

enregistrement au centre des bénévoles, suivi d’un bon repas 

le soir. En attendant nos missions, nous avons pu assister à 

des épreuves sportives. Une expérience inoubliable. » Son 

camarade Didier partage son avis, pour lui les J.O.P. sont : 

« Une super expérience, un évènement incroyable, c’est génial 

d’en faire partie. Les rencontres avec les volontaires sont 

enrichissantes car ce sont des gens passionnés et heureux. »

 

ZOOM SUR

Vibrer et évoluer avec les Jeux  
à L’Arena Paris Sud
L’Arena Paris Sud a été l’un des pôles majeurs des Jeux de 

Paris 2024 avec les épreuves de handball et de volley-ball. Les 

volontaires de l’ESAT de Châtillon, mobilisés sur la mission de 

service aux spectateurs y ont vécu des moments inoubliables. 

Mohamed confie son émotion : « Aujourd’hui, j’ai vu 

Jackson Richardson, un ancien joueur de l’équipe de France de 

handball ! Je suis fier de découvrir avec mes collègues bénévoles 

de l’ESAT, pour la première fois cette compétition magnifique 

et unique au monde. »  Michel, lui exprime son sentiment 

de fierté « Je me suis rendu compte de l’importance d’être 

présent aux JO comme bénévole. C’était comme un devoir, 

étant sportif et ayant aussi participé à des compétitions de 

haut niveau. »

Toujours à l’Arena Paris Sud, les cinq bénévoles du SAVS Du 

Côté de Chez Soi et de la Résidence Accueil de Marcoussis, 

avaient pour mission :  la distribution des accréditations 

et des uniformes. Un participant résume son expérience : 

« J’étais aux accréditations et j’ai également aider au transport, 

où j’ai pu croiser l’équipe féminine de handball de Norvège et du 

Danemark. C’est la Norvège qui a gagné. On a pu voir le début 

de quelques matchs de volley-ball. » Un autre rebondit : « J’ai 

chanté la Marseillaise à la présentation de l’équipe de France de 

volley. Le rythme et l’accueil étaient parfaits. J’aime beaucoup 

le sport, c’est pour cela que j’ai voulu être bénévole aux JO ».  

Les missions se sont adaptées aux compétences et aux 

affinités des bénévoles, l’un d’entre eux, explique son 

évolution : « C’était une bonne expérience. J’ai commencé aux 

accréditations puis je suis allé au poste d’essayage où j’ai donné 

les uniformes pour qu’ils essayent, la taille qui leur va le mieux. 

J’étais plus à l’aise à ce poste. C’était sympa d’avoir vu des débuts 

de match de volley et de faire partie de l’ambiance du stade. »
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ZOOM SUR

la solidarité. Ces souvenirs resteront en moi pour toujours. »

Marc-Antoine, un des résidents des Robinsons, bénévole à 

Roland-Garros partage son expérience avec un grand sourire 

: « Ce matin, j’ai révisé les mots d’anglais. Welcome, ça veut dire 

bienvenue. J’ai rencontré des gens incroyablement gentils. On 

a vu des joueurs de tennis aujourd’hui, des athlètes... Je suis 

tellement content. On a même échangé des petits checks. Les voir 

descendre du bus, c’était vraiment super. » Louise, se souvient 

de ces moments magiques : « C’était génial. On a dit bonjour 

aux athlètes avec une affiche qui disait «free hugs». On a dit bye 

bye, on a fait des checks. J’ai même eu la chance de faire un câlin 

à David Ferrer ! ». Virginie ajoute : « C’était bien. On leur a dit 

bonjour avec notre affiche, on a fait un check, et puis on leur a dit 

au revoir. C’était vraiment un beau moment. » Et Eliott, touché 

par la simplicité de ces échanges, conclut : « C’était bien. Juste 

un bonjour, un au revoir, un sourire échangé avec le monsieur et 

la dame qui montaient dans le bus. »

Un événement international  
à la rencontre du monde

Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont au-delà 

d’un événement sportif. Ce sont des moments où le 

monde entier se réunit, où des histoires se tissent, où des 

rencontres touchantes se font, même dans les gestes les 

plus simples. 

Qu’ils soient responsables de la gestion des accréditations, 

de l’accueil des spectateurs ou de la coordination des entrées 

et parkings, les bénévoles du CAJ (Centre d’Accueil de Jour) 

Les Robinsons, du Plessis-Robinson, ont vécu des moments 

inoubliables en accueillant des athlètes venus du monde 

entier sur les sites de l’Arena Paris Sud et de Roland-Garros. 

Christelle et Ramata, accompagnantes des résidents 

volontaires aux Jeux Olympiques sur le site Arena Paris Sud ont 

vécu une expérience enrichissante et émouvante. Christelle 

résume son expérience : « Ces 5 jours ont été une immersion 

totale dans une aventure humaine incroyable. Dès notre arrivée 

à l’Uniform Accreditation Center, l’accueil a été formidable. 

Voir les résidents, le sourire aux lèvres, la flamme olympique à 

la main, c’était magique. Ce qui m’a vraiment marquée, c’est la 

bienveillance de notre supérieure Lillian et des autres bénévoles 

qui ont tout fait pour que les résidents se sentent intégrés et 

utiles. Les résidents ont rapidement pris leurs marques : Michael 

s’occupait des cartons, Olivier distribuait les chapeaux et sacs, 

Yanis les chemises, et Stéphane les chaussures. Après le travail, les 

moments simples, comme les repas au réfectoire et la possibilité 

d’assister aux épreuves olympiques, a permis de renforcer les 

liens. Les résidents, émerveillés par l’ambiance du match de 

volley-ball entre la France et la Slovénie, ont vécu ces instants 

avec une grande intensité. Quelle ambiance, les résidents-

bénévoles étaient captivés, bouche bée. Le retour au CAJ en 

transport, c’était notre moment pour décompresser, chanter, rire, 

et même danser. Nous étions tous conscients de vivre quelque 

chose d’exceptionnel. »

Ramata, n’en est pas moins émue : « Être aux Jeux Olympiques 

avec les résidents a été une expérience bouleversante. Ce qui 

m’a frappée, ce sont ces moments où des passants s’arrêtaient 

pour remercier les résidents pour leur travail en tant que 

bénévoles. Leurs sourires radieux, cette joie pure, c’était 

contagieux. Paris était en effervescence, avec les drapeaux 

flottant au vent, l’énergie des athlètes partout. Les résidents se 

sont donnés à fond dans leurs missions, avec un dévouement 

et une positivité qui m’ont profondément touchée. Chaque 

défi était relevé avec le sourire. Cette expérience a renforcé 

nos liens et nous a montré, encore une fois, l’importance de 
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Agnès, leur accompagnatrice, a vécu cette aventure à 

l’unisson : « Quel bonheur d’avoir accompagné nos quatre 

résidents — Eliott, Marc-Antoine, Louise, Virginie — avec 

ma collègue Sofia, dans ce lieu magnifique qu’est Roland-

Garros. C’était une joie de les voir si souriants, joyeux et 

enthousiastes, brandissant leurs pancartes «free hugs» 

et «have a great day». Certains athlètes n’ont pas hésité à 

leur offrir de chaleureuses accolades, des checks, et même 

des pin’s. L’équipe encadrante et les autres volontaires ont 

fait en sorte que tout se déroule parfaitement, adaptant la 

mission au mieux. Ces cinq jours aux J.O.P. 2024 resteront à 

jamais gravés dans ma mémoire. »

Ces diverses participations témoignent de l’engagement de 

la Fondation des Amis de l’Atelier à promouvoir l’inclusion 

et à offrir des opportunités enrichissantes aux personnes en 

situation de handicap. Les usagers ont ainsi pu démontrer 

leurs compétences et leur motivation, tout en contribuant 

à l’organisation d’un événement international de grande 

envergure. Ces témoignages nous rappellent que les Jeux 

Olympiques ne sont pas seulement une compétition sportive, 

mais aussi une célébration de l’inclusion, du partage et 

de l’humanité. Au-delà des missions accomplies, c’est une 

aventure humaine faite de rencontres, de partages et de 

découvertes qui a marqué chacun d’entre eux. 

ZOOM SUR
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« Si T BénéVole » : une aventure 
solidaire et humaine en pleine 
expansion…
Le dispositif « Si T BénéVole » est devenu un exemple inspirant 

de la manière dont le bénévolat peut servir d’outil puissant 

pour l’inclusion sociale. Il offre aux personnes en situation 

de handicap des opportunités de s’épanouir et de participer 

pleinement à la vie de leur communauté. En plus de renforcer 

leur sentiment d’utilité et leur estime de soi, ce dispositif 

contribue à changer les perceptions du grand public, en 

valorisant les compétences des bénévoles et en créant un 

environnement plus inclusif. Les perspectives d’avenir pour 

« Si T BénéVole » sont prometteuses, le travail remarquable 

des volontaires a été salué, et l’aventure continue puisque les 

bénévoles ont eu l’opportunité de prolonger l’expérience lors 

des Jeux Paralympiques, qui se sont déroulés du 28 août au 8 

septembre 2024. La Fondation des Amis de l’Atelier continue 

de jouer un rôle clé dans le développement et le soutien de ce 

dispositif innovant, renforçant ainsi les valeurs de solidarité et 

de citoyenneté dans la société.

Ce dispositif n’existerait pas sans l’engagement fort des 

« pilotes Si T BénéVole » qui sont des professionnels de 

terrain qui consacrent une partie de leur temps à l’animation 

de ce dispositif (recherche de partenaires et de missions, 

mobilisation et préparation des bénévoles).

ZOOM SUR
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Marie-Lou Noirot, en charge du recrutement et 
de l’accompagnement des volontaires au comité 
d’organisation des J.O.P. de Paris 2024.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 ont été portés par 
l’énergie de 45 000 volontaires, une force indispensable au succès de cet 
événement planétaire. Parmi eux, 2500 volontaires (5% du programme) 
en situation de handicap ont non seulement participé, mais ont redéfini les 
standards de l’inclusion dans un événement d’une telle envergure. Pour 
la première fois dans l’histoire des Jeux, l’intégration de ces volontaires 
a été pensée à grande échelle, marquant un tournant dans la manière 
d’envisager la diversité et l’accessibilité. Au cœur de ce changement, 
Marie-Lou Noirot a joué un rôle essentiel, elle a su transformer une 
ambition en réalité. Grâce à son engagement, les Jeux de Paris 2024 
ont non seulement célébré le sport, mais aussi la capacité de chacun à 
contribuer, quel que soit son handicap. Pour en savoir plus sur la mise 
en œuvre de ce projet inédit et les défis relevés, nous avons rencontré  
Marie-Lou Noirot, qui revient sur son expérience et les enseignements 
tirés de cette aventure humaine exceptionnelle.

Finalement, nous avons réussi à impliquer 2500 volontaires 
en situation de handicap, dont 800 volontaires du projet 
DIJOP et 500 qui ont eu des missions spécifiquement 
adaptées. Ces missions ont été pensées pour être réalisables 
avec leurs contraintes psychiques, sociales ou cognitives, 
permettant ainsi de vivre une expérience enrichissante et 
utile. Un autre défi majeur a été de convaincre les équipes 
internes d’accepter cette inclusion. Beaucoup craignaient 
que cela n’ajoute une charge de travail supplémentaire, ou 
que les bénévoles en situation de handicap ne soient pas 
capables de remplir les missions qui leur seraient confiées. 
Mais grâce à une préparation minutieuse et à l’implication 
des accompagnants, ces craintes ont été dissipées.

FAA : Vous parlez d’accompagnants. Quel rôle ont-ils 
joué dans ce projet ?
Marie-Lou Noirot : Les accompagnants ont été essentiels 
à la réussite de ce projet. Il s’agit d’une nouvelle catégorie 
de personnes qui n’existait pas lors des précédentes éditions 
des Jeux. Leur rôle était d’assister les bénévoles en situation 
de handicap dans l’accomplissement de leurs missions, 
tout en les aidant à naviguer dans un environnement qui 
pouvait parfois être complexe. Les accompagnants étaient 
souvent des éducateurs spécialisés, des auxiliaires de vie ou 
des membres de la famille des bénévoles. Ils ont joué un rôle 
de facilitateur, permettant aux bénévoles de se concentrer 
sur leurs tâches tout en étant soutenus si besoin. Grâce aux 
accompagnants, les équipes ont pu se concentrer sur leur 
travail, sachant que les bénévoles en situation de handicap 
étaient entre de bonnes mains.

Fondation des Amis de l’Atelier : Bonjour Marie-
Lou, pouvez-vous nous expliquer comment ce projet 
d’inclusion des bénévoles en situation de handicap a vu 
le jour et quel a été votre rôle dans sa mise en place ?
Marie-Lou Noirot : Bonjour. Ce projet a vraiment 
commencé à prendre forme en 2019, lorsqu’il a été décidé 
d’inclure des personnes en situation de handicap parmi 
les bénévoles des grands événements sportifs en France, 
notamment pour les Jeux Olympiques et Paralympiques de 
2024. L’idée était de faire de ces Jeux un exemple d’inclusion 
et d’accessibilité. Lorsque je suis arrivée en décembre 2022, le 
projet était déjà bien avancé, mais il restait beaucoup à faire 
pour concrétiser cet objectif ambitieux. Mon rôle a été de 
coordonner ce programme en collaboration avec la Direction 
Interministérielle des Jeux Olympiques et Paralympiques 
(DIJOP) et divers organismes partenaires, dont la Fondation 
des Amis de l’Atelier. Il s’agissait de sélectionner ces bénévoles, 
de les former, et surtout de leur garantir des missions adaptées 
à leurs besoins spécifiques. C’était un projet de grande 
envergure, mais extrêmement gratifiant.

FAA : Quels ont été les principaux défis rencontrés dans 
la réalisation de cet objectif ambitieux ?
Marie-Lou Noirot : Le premier défi a été de mobiliser 
les bénévoles en situation de handicap. Nous devions 
non seulement les recruter, mais aussi comprendre leurs 
besoins pour adapter les missions en conséquence. Cela a 
nécessité de nombreux échanges avec les candidats, plus 
de 6 000 en tout, pour s’assurer que chacun soit à l’aise 
dans sa mission. 

À LA RENCONTRE
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FAA : Comment ces missions ont-elles été organisées 
pour les bénévoles en situation de handicap ? Avez-vous 
dû faire des ajustements en cours de route ?
Marie-Lou Noirot : Les missions principales identifiées 
pour ces bénévoles étaient l’accueil des spectateurs, l’accueil 
des transports, et les services aux volontaires. Ces tâches 
ont été choisies pour leur accessibilité, mais aussi pour leur 
flexibilité. Nous avons mis en place des micro-tâches, c’est-
à-dire des petites tâches qui pouvaient être effectuées en 
peu de temps, permettant ainsi aux bénévoles de participer 
sans être surchargés. Par exemple, certains bénévoles étaient 
responsables de distribuer des serviettes propres aux athlètes 
dans le centre de fitness ou d’aider à la gestion des flux de 
transport sur le site. D’autres accueillaient les spectateurs à 
l’entrée des sites de compétition. Nous avons mis en place 
certains ajustements afin que chaque bénévole trouve sa 
place et contribue à l’aventure, sans se sentir dépassé par la 
tâche.

FAA : Pouvez-vous partager quelques anecdotes du 
terrain ?
Marie-Lou Noirot : Il y a eu tellement de moments 
émouvants. Un groupe qui m’a particulièrement marqué est 
celui de trois hommes qui travaillaient dans une chaîne de 
production dans leur vie professionnelle. Lorsque nous leur 
avons proposé une mission consistant à préparer les cadeaux 
de fin de mission pour les autres volontaires, ils étaient ravis. 
C’était une tâche répétitive qui ressemblait à leur travail 
habituel, et ils ont pris cela très à cœur. Ils ont battu tous les 
records de préparation des sacs cadeaux et étaient tellement 
fiers de leur contribution. À la fin, l’un d’eux m’a dit : «C’était 
tellement bien, on se sentait utiles ici». Ce type de retour est 
exactement ce que nous voulions créer avec ce projet. Un 
autre moment très touchant a eu lieu avec un bénévole 
qui, au début de sa mission, était extrêmement timide et ne 
parlait presque pas. À la fin de son séjour, il est venu me voir 
et m’a dit «Merci». Ce simple mot a représenté énormément 
pour moi, car cela montrait qu’il avait trouvé sa place, qu’il 
s’était ouvert et qu’il avait vécu une expérience positive. Ses 
accompagnants m’ont dit que c’était rare qu’il parle autant, 
et cela m’a confirmé que nous avions bien fait de persévérer 
avec ce projet.

FAA : Et en ce qui concerne les bénévoles venant 
spécifiquement de la Fondation des Amis de l’Atelier, 
avez-vous des retours ou des exemples particuliers ?
Marie-Lou Noirot : Oui, je tiens à souligner que la 
Fondation des Amis de l’Atelier a accompli un travail 
remarquable. Leur engagement dans ce projet a été 
essentiel à sa réussite. Non seulement ils ont mobilisé un 
nombre important de bénévoles, 200 bénévoles et 150 
accompagnants, mais ils ont également joué un rôle clé 
dans leur préparation et leur accompagnement. 

Nous avions travaillé avec Pauline, chargée du projet  
Si T Bénévole et avons fait beaucoup de visios, si bien que 
quand le groupe de la Fondation est arrivé sur le village 
olympique, ils savaient qui j’étais grâce à nos précédents 
échanges. Ils étaient très impliqués dans leurs missions. Les 
bénévoles étaient très chaleureux. Ils disaient bonjour à tout 
le monde, reconnaissaient les personnes qu’ils avaient déjà 
croisées, et semblaient vraiment profiter de chaque moment. 
Leur énergie positive a été contagieuse et a renforcé le 
sentiment de communauté au sein du village olympique. La 
Fondation des Amis de l’Atelier a vraiment montré qu’avec 
de la préparation et du soutien, les personnes en situation 
de handicap peuvent non seulement participer, mais aussi 
s’épanouir dans un événement d’une telle envergure. Leur 
travail en amont pour préparer ces bénévoles a été exemplaire, 
et je tiens à les féliciter pour cette contribution précieuse.

FAA : Comment évaluez-vous l’impact global de ce projet 
d’inclusion sur les Jeux de Paris 2024 ?
Marie-Lou Noirot : Le bilan est extrêmement positif. Non 
seulement nous avons atteint notre objectif d’inclusion, mais 
nous avons également démontré qu’il est possible de mener 
un projet de cette envergure tout en intégrant des personnes 
en situation de handicap. Cela a non seulement enrichi 
l’événement, mais aussi eu un impact profond sur tous les 
participants. Les retours que nous avons reçus, que ce soit de 
la part des bénévoles eux-mêmes, des accompagnants, ou des 
équipes opérationnelles, ont tous été extrêmement positifs. 
Nous avons prouvé que l’inclusion n’est pas seulement un 
concept, mais qu’elle peut être mise en pratique de manière 
concrète, avec des résultats incroyables. Personnellement, 
je suis très fière de ce que nous avons accompli. Ce projet a 
montré que l’inclusion est non seulement possible, mais aussi 
bénéfique pour tous. Les bénévoles en situation de handicap 
ont vécu une expérience qu’ils n’oublieront jamais, et cela 
se voyait dans leurs yeux. C’est une expérience humaine 
incroyablement enrichissante pour tous, et je suis convaincue 
que ce projet a laissé une empreinte durable dans l’histoire 
des Jeux Olympiques.

ZOOM SURÀ LA RENCONTRE



Fondation des Amis de l’Atelier / www.fondation-amisdelatelier.orgP. 28  / N°86 - OCTOBRE 2024 - Amitiés

À LA RENCONTRE

Justine Kulka, pilote Si T BénéVole
enthousiaste et engagée

Quelle a été votre rôle dans la préparation et 
l’organisation de Si T BénéVole au J.O.P. ?
Justine : nous sommes fiers d’avoir accompagné 18 de nos 
bénévoles. La préparation s’est déroulée sur deux ans. Mon 
rôle a été de coordonner l’équipe d’éducateurs, les bénévoles 
et de piloter les missions. Depuis la préparation des affiches 
en mode « Facile à comprendre » avec pictogrammes, 
le tableau d’affichage et de suivi, jusqu’aux inscriptions 
(création d’adresses mails, collecte des photos individuelles, 
questionnaires du comité national), et la récupération des 
uniformes. L’enjeu : Informer les résidents et les préparer 
individuellement à leurs missions respectives pour qu’ils ne se 
trouvent pas en difficulté lors des J.O.P..  
Nous avions en tête la réalité des Jeux, les difficultés à 
anticiper : la foule, le bruit, le repérage géographique dans 
de vastes espaces. C’est pourquoi, de manière progressive et 
régulière, les volontaires ont pu expérimenter le bénévolat 
sportif : championnat d’escrime fauteuil ou de wakeboard, 
compétitions de para-tennis de table ou de running 
(marathon de Paris, 10 km Adidas de Paris…) et gagner en 
confiance. Aucun désistement pour les J.O.P.. Pour nous, 
éducateurs, voilà un indicateur de réussite majeur. Quelle 
réussite !

Quel était le rôle des bénévoles sur les J.O.P. ?
Justine : 5 groupes composés de 4 et 5 résidents et de 2 
accompagnateurs se sont réparti l’accueil des spectateurs 
(scan des billets), la distribution des uniformes aux officiels 
et la plastification des cartes d’accréditations. Une anecdote 
fabuleuse :  lorsque les bénévoles déçus que leur mission 
s’achève avant la fin d’après-midi ont demandé à rester plus 
tard pour accomplir leur mission.

Comment se sont passées les prises de poste des 
bénévoles ?
Justine : pour le bien-être des résidents, les organisateurs 
ont sensibilisé les autres volontaires. Prévenus de leur 
situation de handicap, tous étaient aux petits soins et 
venaient régulièrement les voir pour demander si tout se 
passait bien, s’ils avaient besoin d’aide. Les bénévoles ont 
commencé en binômes pour se familiariser avec leur mission 
tranquillement. Au pôle transport, les bénévoles s’ennuyaient 
faute d’animation régulière. Les organisateurs ont ajusté en 
leur proposant des panneaux « Free Hug » pour les impliquer 
pleinement et en continu. 

Cette réactivité, cet accueil attentif ont non seulement permis 
aux accompagnants de se mettre légèrement en retrait, 
mais aussi aux bénévoles de prendre leur rôle à cœur. Au 
point que les organisateurs voyant leur enthousiasme et 
leur implication leur ont proposé de revenir pour les Jeux 
paralympiques. Quelle fierté pour chacun d’entre nous que 
cette preuve éclatante de reconnaissance !

Après les J.O.P., quel avenir pour Si T BénéVole au sein 
du CAJ Les Robinsons ?
Justine : Les résidents sont acteurs de leur propre bénévolat. 
Ils sont désormais nombreux à se porter bénévoles, pour se 
rendre utiles dans le monde ordinaire. Si T BénéVole continue, 
avec une nouvelle aventure de bénévolat au profit des « Restos 
du Cœur » les jeudis et vendredis. Le but est que ces résidents 
soient autonomes dans un an sur ces nouvelles missions. 
Et la mairie du Plessis-Robinson a récemment proposé des 
missions aux résidents du CAJ Les Robinsons, comme le salon 
de l’artisanat. 
L’enjeu est de dépasser les appréhensions. Pour le partenaire 
avoir confiance dans les aptitudes des bénévoles à mener à 
bien leurs missions. Pour les résidents, vaincre la peur d’être 
mal accueilli, de ne pas être à la hauteur des missions confiées, 
ou de manquer d’endurance face à la durée et à l’intensité. Les 
éducateurs sont là pour les rassurer et faire en sorte que ça se 
passe bien. Ce qui est merveilleux c’est la satisfaction mutuelle 
de la mission accomplie et l’enrichissement de collaborations 
humaines.
Rien n’aurait pu se faire, sans la mobilisation de tous les 
éducateurs, avec qui s’est développée une très forte cohésion 
d’équipe, de manière tout à fait naturelle et spontanée. 
Chacun est heureux de voir les progrès que font les résidents 
dans leur autonomie. 

Que diriez-vous en conclusion de cette expérience sur 
les J.O.P. et de Si T BénéVole ?
Justine : Je voudrais remercier l’équipe d’éducateurs, 
pour cette collaboration parfaite et les bénévoles pour leur 
enthousiasme et leur implication sans faille ! L’aventure Si T 
BénéVole n’est pas prête de s’arrêter !

Éducatrice spécialisée au CAJ Les Robinsons depuis 8 ans, Justine 
a piloté le dispositif Si T BénéVole avec l’équipe d’éducateurs et de 
bénévoles lors des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. 
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Olivier Lejaud, 
bénévole à 1000%

Comment s’est passé ce bénévolat sur les Jeux 
Olympiques de Paris 2024 ?
Olivier : C’était sympa. Ça s’est super bien passé, j’étais 
chargé avec mes copains de la distribution des uniformes. 
Ils étaient plein de couleurs et très beaux. Il fallait attendre 
que les gens viennent pour chercher les uniformes et je les 
distribuais avec notre groupe de bénévoles. Les uniformes 
étaient destinés aux arbitres et aux officiels. 

Combien de bénévoles étiez-vous à la distribution des 
uniformes ? 
Olivier : On était 3 bénévoles sur place.

Combien de temps a duré ton bénévolat sur le J.O.P. ?
Olivier : J’y ai participé 5 jours. C’était le top, d’aller tous 
les jours aux J.O.P. et d’être bénévole. J’étais fier. L’ambiance 
était joyeuse et j’étais content d’être avec les autres bénévoles 
(hors Fondation de Amis de l’Atelier). Ils étaient sympas. 
Le midi pour aller à la cantine, il fallait faire tamponner 
l’accréditation sinon on ne mangeait pas - il rit aux éclats. 

Avez-vous pu voir des sports lors des moments de 
pause ?
Olivier : Oui, j’ai vu du ping-pong avec les deux frères Félix et 
Alexis Lebrun et puis du handball, Là ça bougeait plus sur le 
terrain, j’ai vu aussi du volley. J’ai aimé les trois. On était assis 
sur des strapontins mais on voyait quand même bien.

Était-ce la première expérience de bénévolat ?  
Olivier : Non, je suis aussi bénévole aux « Restos du Cœur », 
chaque semaine depuis un an, je sers les boissons. J’attends 
avec impatience que ça reprenne, ça me manque, c’est 
important pour moi d’y être. Je me sens utile.

Etais-tu fatigué le soir ? 
Olivier : Non, J’étais tellement content que je dansais la gigue 
et la danse du ventre, le soir au retour et tous mes copains 
dansaient avec moi. 

Prêt à être de nouveau bénévole sur ce type 
d’événements ?
Olivier : Oui, oui et encore oui, j’irais tout de suite.

Le jour de l’interview, Olivier a appris que les bénévoles du 
CAJ Les Robinsons étaient de nouveau sollicités pour être 
bénévoles sur les jeux paralympiques.
La fierté d’Olivier était mesurable par son enthousiaste et sa 
joie d’être de nouveau utile sur cet évènement.
Trois mots revenaient dans sa bouche : fierté, utilité et joie. 
Merci à Olivier de nous avoir accordé cette interview et de 
nous avoir transmis son enthousiasme. Les « Restos du Cœur » 
ont de la chance de l’avoir comme bénévole.

Olivier Lejaud est au CAJ Les Robinsons depuis 28 ans. 
Il a été bénévole aux Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024, voici le retour de son expérience.



Steve était en effet accompagné de 5 professionnels de la MAS 
dont 2 d’entre eux qui l’ont accompagné ces deux dernières 
années, une équipe fidèle et dévouée « Merci à Bradley et 
Christine » précise Sonia. Ils se sont relayés durant les 5 jours, 
ainsi il était rassuré mais comme il le dit lui-même « je me 
suis senti bien préparé, donc je n’ai pas eu d’appréhension ». 
D’ailleurs quand on l’interroge sur ce qu’il a moins aimé, il 
répond « rien, mais je n’ai pas eu le temps de me poser cette 
question ».

Cet engagement bénévole a aussi été l’occasion pour Steve 
de profiter des compétitions des J.O.P. et de partager la 
ferveur des spectateurs. Ainsi, Il a particulièrement aimé la 
gymnastique, dont les épreuves au sol et le cheval d’arçon 
car « ce sont des grands sportifs ! », moins le basket…

Steve conclut, ces 5 jours très riches « qui ont beaucoup 
compté, malgré la fatigue, sont une belle référence et m’ont 
donné envie de continuer à être bénévole ».

Steve Ohannesian est l’un des 284 bénéficiaires de la 
Fondation des Amis de l’Atelier qui se sont engagés en 
tant que bénévoles lors des Jeux Olympiques de Paris !

Steve est résident de la MAS Les Hautes Bruyères à Villejuif 
depuis février 2018, et depuis mars 2022, il participe à  
Si T BénéVole. Ce dispositif, conçu par la Fondation des Amis 
de l’Atelier en 2016, s’adresse aux personnes présentant 
des troubles psychiques, afin de favoriser leur participation 
bénévole à des manifestations et événements en tout genre.

Sonia Rinic, coordinatrice d’accompagnement du pôle 
Autisme à la MAS Les Hautes Bruyères depuis l’été 2021, tente 
de multiplier les partenariats avec des acteurs extérieurs 
(collectivités, associations…) afin de proposer aux résidents 
en capacité, de s’impliquer en tant que bénévole. Pour elle, 
« être bénévole permet aux personnes en situation de handicap, 
de se sentir utiles et de gagner en confiance, c’est très important 
et cela fonctionne très bien ! ».

Dans ce cadre, Steve a participé à plusieurs événements 
sportifs, organisés au sein de la Fondation mais aussi à 
l’extérieur (tournois de pétanque, de ping-pong, courses…) 
avec des missions diverses : ranger le matériel, nettoyer les 
salles, accueillir les participants… Il est également bénévole 
aux Restos du Cœur de Villejuif. Une fois par semaine depuis 
le début de l’année, il aide les équipes pour des travaux de 
manutention et de dispatchs des produits.

Toutes ces expériences, accumulées depuis près de 2 ans, 
ont été autant d’opportunités de se préparer au mieux 
aux missions qui l’attendaient lors des J.O.P. Elles ont été 
complétées par un temps de formation proposé par le Comité 
d’organisation des J.O.P., qui a eu lieu le 22 juillet, au cours 
duquel l’ensemble des bénévoles a pu découvrir les lieux et 
les rôles de chacun.

Steve a passé 5 jours à l’Accor Arena Bercy, du 2 au 6 août. Il 
était affecté à une mission d’accueil des spectateurs. L’objectif, 
orienter les spectateurs vers leurs sièges. Mission accomplie 
avec succès et beaucoup d’engagement. Comme le précise 
Steve « mon but était de remplir ma mission, d’appliquer les 
consignes et de faire le mieux que je pouvais. Quand j’avais 
affaire à des personnes étrangères qui ne parlaient pas français, 
je me débrouillais ou bien je renvoyais vers quelqu’un d’autre. Et 
tout s’est bien passé ! ».

Et l’équipe de confirmer avec beaucoup d’enthousiasme 
« Steve a pris son rôle très à cœur, il a été très investi, patient et 
très courageux car c’était très fatigant ! Il était toujours partant 
et positif. Il peut vraiment être fier ! ». La fierté se lit aussi sur les 
visages de Sonia et de Christine, une des Monitrices présentes 
aux cotés de Steve.

Steve Ohannesian, 
bénévole à l’Accor 
Arena Bercy
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« Si T BénéVole » a été créé pour des personnes présentant 
des troubles psychiques et mentaux, afin de favoriser 
leur participation bénévole au service de la Cité.
Les partenaires peuvent être des associations locales, 
culturelles, sportives, caritatives, divers services qui 
sollicitent déjà des bénévoles.
Le dispositif Si T BénéVole est un dispositif créé par 
la Fondation des Amis de l’Atelier en Seine-et-Marne, 
testé puis modélisé pour être essaimé ensuite dans les 
départements franciliens 75, 77, 78, 91, 92 et 94 et en 
Haute-Vienne (87).
Lancé en 2016 en Seine-et-Marne, et labellisé « Tous 
concernés, Tous mobilisés » en 2019 il ne cesse de se 
développer !

Il permet de préparer les personnes en situation de handicap 
accompagnées par la Fondation aux actions de bénévolat 
en prenant en compte leurs singularités, leurs envies et 
leurs compétences et garantit ainsi le bon déroulement 
des missions. Ces actions de bénévolat permettent une 
intégration dans la Cité, d’aller à la rencontre de l’autre, 
de découvrir, de donner, de s’intéresser… et favorisent un 
épanouissement personnel.
Ce projet s’est construit en répondant à une demande et un 
besoin repéré chez les personnes que nous accompagnons : 
le besoin de reconnaissance, d’estime de soi et de se sentir 
utile. Cette socialisation favorise leur épanouissement 
personnel et leur bien-être.

Focus Paris 2024, et après ?

220 usagers de la Fondation des Amis de l’Atelier, 
participant au dispositif Si T BénéVole, se sont inscrits pour 
être bénévoles lors des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024. Pour se préparer au mieux aux différentes 
missions qui leur ont été confiées (accueil, restauration, 
billetterie…), ils se sont mobilisés sur de nombreux 
évènements sportifs en amont comme les Championnats 
du monde de para athlétisme, la Coupe du Monde de Rugby 
fauteuil, le Triathlon de Paris ou encore les Championnats 
de France handisport de natation.
Les J.O.P. 2024 et tous les préparatifs sur les GESI (grands 
Evénements Sportifs Internationaux) ont été des temps 
forts mais le bénévolat est une démarche et un chemin, pas 
une action ponctuelle. On continue !

Si T BénéVole : un dispositif  
qui permet à toutes les personnes  
qui le souhaitent d’être bénévoles ! 

DEPUIS SA CRÉATION, SI T BÉNÉVOLE C’EST : 

Pour en savoir plus sur 
le fonctionnement de 
Si T BénéVole :

Si T BénéVole, un dispositif que nous souhaitons 

partager au-delà de la Fondation

L’approche est modélisée et nous souhaitons en faire 
bénéficier toutes les structures accompagnant des 
personnes qui pensent ne pas être en capacité d’accéder 
au bénévolat.
Ce dispositif fonctionne avec trois acteurs : les équipes 
professionnelles (pilote Si T Bénévole ou accompagnateur) 
/ les bénévoles / les partenaires (associations humanitaires, 
clubs sportifs, collectivités locales, municipalités, …) et 
France Bénévolat.
France Bénévolat agit pour que l’engagement associatif 
soit reconnu et valorisé, et a créé en 2007 le Passeport 
Bénévole® qui est un livret personnel de reconnaissance de 
l’expérience bénévole et de valorisation des compétences.
Le dispositif Si T BénéVole propose des outils concrets 
d’organisation, de travail et des outils FALC (Facile À Lire et à 
Comprendre) pour les bénévoles qui en ont besoin (la fiche 
mission, le guide d’entretien Partenaire, la fiche partenaire, 
un modèle de convention.) et une méthodologie en 6 
étapes :

Etape 1 : Identifier des pilotes

Etape 2 : Recenser les bénévoles potentiels

Etape 3 : Rechercher des partenaires

Etape 4 : Présenter les missions aux bénévoles

Etape 5 : La mission de bénévolat

Etape 6 : Tenir à jour le tableau de suivi

365 BÉNÉVOLES

1500
Plus de 100 partenaires

missions de bénévolat réalisées

PROJET
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L’ESAT l’Atelier et l’ESAT Les Robinsons ont eu le plaisir d’accueillir 
des salariés de la Société Andra, spécialiste de la gestion des 
déchets radioactifs, pour une journée riche en échanges et en 
découvertes ! 
Plusieurs ateliers ont été réalisés lors de la journée : 
• Atelier Grand Reporter : Deux salariés de Andra et deux 
travailleurs de l’ESAT ont interviewé différents travailleurs pour 
rédiger un article qui apparaîtra dans la prochaine newsletter 
de l’ESAT.
• Atelier CV et entretiens : Les salariés d’Andra ont 
accompagné nos travailleurs dans la création de CV, la 
préparation à des entretiens professionnels et la rédaction de 
lettres de motivation.

• « Vis ma Vie » : Un salarié d’Andra a suivi un travailleur 
dans son quotidien en atelier.
Lors de cette journée, plusieurs tables rondes ont 
également été organisées, pour permettre aux salariés et 
aux travailleurs d’échanger sur les thèmes de l’inclusion, 
du handicap dans notre société et la vulgarisation du 
traitement des déchets nucléaires.

Un grand merci au salariés d’Andra pour cette 
collaboration enrichissante, qui a laissé à chacun des 
souvenirs marquants !

Les salariés d’Andra à l’ESAT l’Atelier et à l’ESAT Les Robinsons

Les salariés de Thales Digital 
Factory et l’ESAT de Châtillon
Pendant l’été un Duo2 X a été réalisé à l’ESAT de 
Châtillon avec la société Thales Digital Factory. 
Plusieurs salariés du Groupe ont participé à cet 
événement, en binôme avec un travailleur en 
situation de handicap ils ont pu découvrir les 
différents ateliers :

• Espaces verts

• Cuisine centrale & traiteur

• Logistique

• Menuiserie

La journée s’est conclue par un moment de 
partage autour d’un débriefing convivial, 
accompagné d’une dégustation des créations 
de l’atelier traiteur. 

Une belle occasion de décloisonner les secteurs, 
d’ouvrir des portes et de faire un pas de plus 
vers une inclusion réelle ! 
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Visite interministérielle à l’ESAT La Vie en Herbes  

Visite de lycéens à l’ESAT l’Atelier et l’ESAT Les Robinsons. 

Maxime Baduel, délégué interministériel à l’ESS et 
son adjoint, Jean-François Pascal, sont venus visiter 
l’ESAT La Vie en Herbes, situé à Marcoussis. Cette visite 
a été l’occasion de mettre en lumière le savoir-faire 
des 80 travailleurs en situation de handicap et des 
professionnels, au sein de l’ESAT, qui cultivent, élaborent 
et commercialisent des plantes sous forme de thés, 
tisanes et aromates 100% bio depuis plus de 30 ans.
Nous remercions Maxime Baduel et son adjoint, Jean-
François Pascal, pour leur visite et leur engagement en 
faveur d’une économie sociale et solidaire, ainsi que le 
Réseau Des Entrepreneurs Citoyens, soutien aux acteurs 
de l’ESS, pour l’initiative de cette visite et la qualité de 
notre collaboration.

Dans le cadre de la journée « Fraternité »  
organisée par le Groupe Scolaire 
Sophie Barat, des lycéens sont venus à 
l’ESAT l’Atelier et l’ESAT Les Robinsons. 
L’objectif de cette journée était de 
permettre aux élèves de déconnecter 
des réseaux sociaux, de s’investir dans 
différents projets et de découvrir 
différentes associations. 
C’est dans ce cadre que nos ESAT ont 
chacun accueilli une dizaine d’élèves le 
matin et une autre dizaine l’après-midi. 

La journée a commencé par une 
présentation de la Fondation des 
Amis de l’Atelier, puis par petits 
groupes, ils ont pu visiter les deux 
établissements. Accompagnés par 
les travailleurs, qui s’étaient portés 
volontaires, les lycéens ont visité les 
locaux, les différents ateliers proposés 
au sein des deux ESAT. Cette journée 
d’échange et de communication entre 
travailleurs et lycéens a été une source 
d’apprentissages partagés.
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Plongée sous-marine en piscine pour les 
résidents du Foyer de Vie L’Alliance
Grâce à l’association Sainte-Geneviève-des-Bois Sports, quatre résidents de notre 
Foyer de Vie L’Alliance ont eu la chance de participer aux 35e Jeux de Printemps 
qui regroupent plus de 400 participants et une centaine de bénévoles. Le 
sport est toujours une source de développement physique et cognitif, et cette 
journée a permis aux résidents de découvrir et de s’initier à de nombreux sports.  
Accompagnés par deux éducateurs, les résidents ont pu s’initier à la plongée 
en piscine. Tous ont surmonté leurs appréhensions et ont reçu un diplôme en 
reconnaissance de leur participation. Un grand bravo à eux pour leurs efforts et 
un grand merci à l’association Sainte-Geneviève-des-Bois Sports pour cette belle 
initiative !

Les résidents du FAM Silvae, bénévoles, 
pour le 15e Challenge contre la Faim

Course à pied,  
La Buissonnière  
à Verrières-le-Buisson

Des résidents du FAM Silvae ont participé en tant que bénévoles à la  
15e édition du Challenge contre la faim sur le parvis de la Défense. 
Organisé par Action contre la Faim, cet événement caritatif de team 
building est proposé aux entreprises pour fédérer leurs équipes. Plus de  
2 000 personnes ont effectué des activités telles que la marche, la course 
ou encore le yoga et la zumba. Les bénévoles du FAM Silvae avaient quant 
à eux pour mission de tenir le stand ravitaillement pour le départ et l’arrivée 
des coureurs. Ils ont accompli leur mission haut la main et attendent déjà la 
prochaine édition avec impatience !

Le Foyer de Vie L’Alliance a participé 
à la course « La Buissonnière », 
organisée par le TUVB, transport 
urbain de Verrières-le-Buisson.
Un résident accompagné de deux 
éducateurs, a relevé le défi de 
parcourir les 5 km de course à pied. 
Neuf autres ont choisi de participer à 
la marche de 5 km, accompagnés de 
trois éducateurs et de la directrice de 
l’établissement. Enfin, deux résidents 
et un éducateur ont montré leur 
esprit de solidarité avec les coureurs 
en tenant un stand de ravitaillement 
dans le cadre de notre dispositif  
Si T BénéVole. Cette course a été un 
beau moment de convivialité et de 
partage, permettant à nos résidents 
de se dépasser tout en contribuant 
à faire de « La Buissonnière » un 
véritable succès !
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Une belle sortie à 
Disneyland Paris  
grâce à Axa Atout Coeur

Une journée de sensibilisation 
autour du football 

Journée de prévention du diabète 
à l’IME La Boussole Bleue 

Grâce au coup de pouce d’Axa Atout 
Cœur, l’IME La Boussole Bleue a organisé 
une sortie enchantée au parc Disneyland 
Paris, pour 75 participants. Des groupes 
ont été constitués avec des enfants, des 
parents et des éducateurs pour cette 
journée découverte des attractions. 
Cette aventure magique a permis bien 
plus que de simples découvertes : les 
échanges chaleureux entre parents et 
éducateurs ont tissé des liens précieux, 
renforçant la compréhension mutuelle 
des rôles respectifs de chacun, dans 
l’accompagnement des enfants de L’IME 
La Boussole Bleue. Une journée où la 
magie de Disneyland a permis des flots 
d’émotions pour chacun des participants. 

Le District Seine-et-Marne de Football a organisé une journée de sensibilisation 
autour du football avec la participation de l’IME des Grands Champs. Les 
jeunes de l’IME ont participé aux divers ateliers : golf, tir de précision, parcours 
de motricité et matchs de football. Ces activités ont permis d’améliorer leur 
motricité et de renforcer la cohésion d’équipe. La matinée s’est conclue avec 
une remise de médailles. Les sourires et les échanges chaleureux ont témoignés 
du succès de cette journée de sensibilisation au para foot. Un grand merci au 
District Seine-et-Marne de Football pour l’organisation de cette journée alliant 
sport et inclusion !

Sept enfants de l’IME ont pu participer à l’action de prévention du diabète 
proposée par la Mission Locale de la ville de Villiers-le-Bel. Les supports ont 
été adaptés pour les enfants par l’équipe d’infirmières, de psychologues, 
de diététiciennes. Une première activité invitait les enfants à composer 
une assiette de déjeuner et une assiette de goûter. Les enfants ont tous 
réalisé des assiettes ou goûters composés à majorité d’aliments gras et 
sucrés. L’enjeu était de communiquer aux enfants, la meilleure composition 
pour un repas équilibré en suivant la règle d’½ portion de légumes, d’¼ 
de protéines et d’¼ de féculents et pour le goûter d’un produit laitier, d’un 
fruit et d’un produit céréalier. Les résultats positifs de cette journée sont 
que les enfants ont bien retenu qu’il est important de manger beaucoup 
de légumes et de fruits et que l’eau est la boisson principale à boire. Un 
dépistage du diabète a été proposé. Cette action de prévention a montré 
aux enfants qu’ils sont acteurs de leur santé. 
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Ultra tour d’Auvergne pour la MAS La Fontaine !

Signature d’une convention de Pratique de Judo 

Le club Running de la MAS La Fontaine est de retour d’une 
incroyable semaine de transfert randonnée en Auvergne ! 
Ce beau projet sportif a vu le jour grâce notamment au 
soutien de deux mécènes :  l’OMEPS (Office municipal 
d’éducation physique et des sports) de Châtillon et le Lions 
Club MIC (Meudon/Issy-les-Moulineaux/Clamart). 
Au programme de ce séjour de moyenne montagne, 8 
résidents en situation de handicap psychique et avec 
autisme, accompagnés de 7 professionnels, sont partis à 
la découverte des monts du Puy-de-Dôme. Trois jours de 
randonnée avec 900 m de dénivelé positif, un exploit sous 
un beau soleil ! Ce séjour a été complété par la découverte 
touristique des points de vue de l’Auvergne, grâce au 
Panoramique des Dômes, le train à crémaillère menant au 
Puy de Dômes (à 1465 m d’altitude) et sans oublier la visite 
de la cathédrale de Clermont-Ferrand.

Merci à nos partenaires.

La MAS Les Hautes Bruyères a signé une Convention de Pratique 
de Judo avec l’Institut Paul Guinot et le Club de Judo de Villejuif. 
Ce partenariat a pour objectif d’intégrer 12 résidents avec 
handicap psychique et avec autisme dans la pratique du judo. 
Les résidents sont répartis en deux groupes distincts pour 
garantir des séances adaptées et bénéfiques à chacun. Les cours 
se tiennent chaque jeudi de 10h30 à 12h30, tout au long de 
l’année et ont lieu au sein du dojo solidaire et inclusif de l’Institut 
Paul Guinot, un espace parfaitement adapté aux besoins de tous. 
Ce projet s’inscrit dans le cadre du dispositif Sport & Santé de 
la Fondation des Amis de l’Atelier, visant à promouvoir, dans la 
durée, l’activité physique régulière, raisonnable et adaptée pour 
une meilleure santé globale des usagers. Ainsi, les participants 
aux cours de judo reçoivent des licences sportives et peuvent 
acquérir des kimonos pour pratiquer leur activité dans des 
conditions optimales.

Adeline Valot, psychologue témoigne des moments de 
plaisir et d’engagement partagés : 
« Pour une petite mise en bouche, nous avons profité d’une 
randonnée avec baignade en rivière : la jolie plage au bord 
des falaises de Malmouche, devait se mériter après quelques 
10 minutes d’un ancien chemin mangé par la végétation (et 
notamment quelques ronces et orties !). Même la joëlette y a 
facilement trouvé son chemin ! »
« Pour notre randonnée de 16 km, l’équipe a montré un bel 
entrain, et beaucoup d’endurance. Quel plaisir de découvrir la 
campagne auvergnate, les animaux, et le travail des champs 
sur la route ! ». 
« Dernier jour de rando, et pas des moindres : l’ascension du 
Puy de Dôme à la force des jambes. La jeune femme que nous 
emmenions en joëlette a même réussi l’ascension à son rythme, 
à force de petits pas bien volontaires ! La récompense était 
déjà dans les points de vue magnifiques sur tous les volcans 
alentours. Après cette véritable expérience de la montagne, 
résidents et accompagnants ont eu la joie de se relaxer au Spa 
du Royatonic, qui nous a réservé un bel accueil. » 
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Marche pour l’accessibilité 

Inclusion culturelle et sociale grâce à la danse
DK-BEL est une compagnie de danseurs qui organise des 
spectacles où l’accent est principalement mis sur l’inclusion.
La compagnie travaille beaucoup, avec les écoles, les 
collèges, les hôpitaux, les centres spécialisés pour personnes 
en situation de handicap et les associations locales.

L’accessibilité pour les personnes en situation de handicap est un enjeu 
fondamental pour garantir leur inclusion pleine et entière dans la société. À 
l’occasion des Journées de la Santé et du Développement Durable organisées 
par la Ville de Villiers-le-Bel, les enfants et jeunes du Pôle enfance 95 ont marché 
pour l’accessibilité ! 
Chaque année, l’objectif de cette marche est de vérifier, dans les conditions 
réelles l’environnement pour qu’il soit accessible à tous, indépendamment de 
leurs capacités physiques.

Un projet pédagogique pendant la journée « Chant’école », 
organisée par la Cité éducative de la ville de Villiers-le-Bel, en 
collaboration avec la compagnie DK-BEL a rassemblée 2 300 
écoliers, de la petite section au CM2 et parmi eux, les enfants 
de l’IME La Boussole Bleue du Pôle enfance 95 qui ont eu la 
joie de chanter et danser devant un public conquis ! Un projet 
inclusif qui a permis de créer un magnifique moment de 
partage autour de la musique entre écoliers. 

DK-BEL est reconnue pour ses compétences à destination 
des publics fragilisés et des quartiers les plus défavorisés
Véritable vecteur d’inclusion culturelle et sociale, la 
musique et la danse occupent une place essentielle au 
sein de tous les établissements, services et dispositifs de la 
Fondation des Amis de l’Atelier. Elle stimule, apaise, éveille 
et fait naître passions et ambitions chez nos usagers.
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Collaborateurs solidaires, l’Oréal s’engage 

Des étudiants de HEC Paris à l’ESAT de Châtillon 

Depuis son lancement en 2010, le « L’Oréal Citizen Day » 
est devenu un moment phare de l’engagement du 
groupe L’Oréal. 
Lors du Citizen Day, les employés de L’Oréal se 
mobilisent sur une journée dédiée pour soutenir les 
actions de la Fondation, en participant à diverses 
activités auprès des bénéficiaires. Ces activités incluent 
des ateliers créatifs, des animations sportives, des 
travaux d’embellissement des lieux de vie, ou encore 
des moments d’échange et de convivialité. 

L’ESAT de Châtillon a accueilli 11 étudiants de 3e année de licence à HEC Paris pendant  
3 semaines afin de leur faire appréhender le secteur de l’Économie Sociale et Solidaire.
Les étudiants ont découvert le milieu protégé en tant qu’opérateur d’ESAT au sein de nos 
différents ateliers : conditionnement, menuiserie, espaces verts & restauration.

Témoignages : 

C’était très riche de découvrir tout le travail réalisé en ESAT.
Cette expérience m’a marqué car je ne connaissais pas du tout le secteur. Je réalise la beauté et 
la difficulté d’allier production & accompagnement du handicap. 
Une expérience qui marquera leurs futures carrières.
Les travailleurs ont adoré montrer leurs métiers et leurs talents à ces étudiants qui ont 
pu découvrir de manière concrète certaines problématiques en matière de diversité et 
d’inclusion et leur a permis également un changement de regard sur le handicap.

Cette journée permet de sensibiliser les collaborateurs de L’Oréal aux 
enjeux du handicap, tout en renforçant le lien social et en offrant un 
soutien direct aux personnes accompagnées par la Fondation.
Le thème de l’année met le sport à l’honneur. Réunis dans un 
complexe sportif et entourés de plusieurs associations, les usagers 
du SAVS et de la Maison Relais de Clamart ont pu s’essayer à 
de nombreux sports adaptés : football, rugby, baskin (basket), 
volleyball, course solidaire, escrime, pétanque.
Une belle journée solidaire sous le soleil, que les sportifs du jour 
ont grandement apprécié !
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Portes ouvertes inaugurales des locaux Val-de-Marnais 
de la Plateforme Insertion & Hanploi 

Olympiades de la santé mentale
Dans le cadre des Projets Territoriaux de Santé Mentale 
de Seine-et-Marne (PTSM 77) sont organisées chaque 
année, sur chaque territoire, des actions de prévention, de 
promotion de la santé mentale, des soins et des actions 
d’accompagnement et d’inclusion sociale portées par l’ARS. 

La Plateforme Insertion & Hanploi (PIH) accompagne les personnes 
en situation de handicap vers l’emploi en milieu ordinaire, en 
co-construisant avec elles un parcours adapté à leurs envies et 
compétences. Elle favorise l’autonomie, l’insertion et le maintien dans 
l’emploi grâce à un soutien personnalisé. 
Lors d’une journée portes ouvertes au sein de leurs nouveaux locaux à 
Choisy-le-Roi le 24 septembre dernier, des ateliers ont été animés par 
les Jobs coachs pour découvrir leur démarche d’accompagnement :
• « Au fil des apprentissages » : Des ateliers pour booster la motivation 
et stimuler la mémoire
• « Au fil de la parole » : Un atelier de libre expression pour échanger 
et partager sur le « travailler ensemble de demain»
• « Au fil des créations » : Participez à la réalisation d’une fresque 
collaborative Et bien d’autres surprises à découvrir sur place !
Ces ateliers ont permis de présenter une partie des outils développés 
par l’équipe de la PIH et a suscité questions et réactions passionnantes.

Cette journée ensoleillée a été marquée par la bonne humeur 
et l’esprit de solidarité. Une belle opportunité pour mieux 
comprendre les projets du PTSM 77.
Un grand merci à l’Agence Régionale de Santé (ARS) Île-
de-France, au département de Seine-et-Marne, à la Ville 
de Fontainebleau, pour l’organisation de cette journée 
mémorable.

Cette année des Olympiades ont été organisées le 27 juin, 
au stade Philippe Mahut de Fontainebleau ayant pour 
vocation de rassembler, fédérer différents acteurs et les 
personnes accompagnées sur le territoire. 
Les résidents et personnes accompagnées du Pôle Foyer 
77 et du Pôle Sud 77 ont été mobilisés sur cette journée 
en tant que sportifs ou supporters. Différentes épreuves 
sportives ont été l’occasion pour les différentes zones de 
la Seine-et-Marne de s’affronter lors des compétitions mais 
surtout de leur permettre de se rencontrer et passer des 
instants conviviaux. Plus de 550 participants sont venus 
des quatre coins du département pour y participer.



Fondation des Amis de l’Atelier / www.fondation-amisdelatelier.orgP. 40  / N°86 - OCTOBRE 2024 - Amitiés

La Résidence Accueil « La Clairière » 
a été inaugurée au Vésinet

Mardi 17 septembre, les résidents et l’équipe de la Résidence 
Accueil La Clairière ont pu accueillir officiels et invités pour 
inaugurer leurs locaux.
La Résidence Accueil La Clairière est le fruit d’une 
collaboration réussie entre l’UNAFAM, Seqens Solidarité, 
la Fondation des Amis de l’Atelier, ainsi que de nombreux 
partenaires tels que la Préfecture des Yvelines, la DDETS, la 
Communauté de Communes, et bien d’autres. Ce nouveau 
lieu de vie offre un habitat durable et adapté aux personnes 
en situation de handicap psychique, visant à favoriser leur 
autonomie et leur inclusion sociale.
La Résidence Accueil du Vésinet est ouverte depuis 
novembre 2023 et compte 30 studios modernes avec 
kitchenette et salle de bain privée, des terrasses pour 
des moments de détente et une salle collective pour 
encourager les échanges et la convivialité.
Après les discours de Emmanuel Dezellus, Président de 
Seqens Solidarités, Pierre-Yves Lenen, Directeur général de 
la Fondation des Amis de l’Atelier, Bruno Coradetti, Maire du 
Vésinet, Stéphanie Thieyre, Conseillère départementale du 
canton de Chatou, Pierre Deniziot, Conseiller régional d’Ile-
de-France, Délégué spécial à la Promesse républicaine, 
handicap et accessibilité

Le coupé de ruban traditionnel a ouvert les festivités.  
S’en est suivi une visite de la résidence et un cocktail 
convivial.
Cette résidence accueil avait déjà précédemment accueilli 
pour une visite officielle en mai dernier, Sophie Primas, 
Vice-présidente du Sénat et sénatrice du Département 
des Yvelines a visité l’éco-quartier de la ZAC Princesse 
au Vésinet, en présence de Pierre-Yves Lenen, Directeur 
général de la Fondation des Amis de l’Atelier, Anne Vicq-
Appas, Adjointe au maire déléguée à l’Urbanisme de la 
Mairie du Vésinet, Bruno Arcadipane, Président du groupe 
Action Logement, Philippe Lengrand, Vice-président, Nadia  
Bouyer, Directrice générale, Olivier Rico, Directeur général 
Action Logement Services, Caroline Perriot, Directrice 
régionale ALS Ile-de-France, Elisabeth Novelli, Directrice 
générale Seqens Solidarités, Alain Perrier, Directeur Seqens 
Solidarités et Marie Sizun, Directrice départementale des 
Yvelines Seqens.

AGIR ENSEMBLE
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La Fondation des Amis de l’Atelier créé le CFA Égalité, 
un CFA « Hors les murs » pour former aux métiers du 
médico-social 

La Fondation des Amis de l’Atelier fait face à des 
besoins croissants en termes de recrutement. Afin de 
pallier ce déficit et d’attirer davantage de candidats, 
la Fondation a lancé dès 2022 un plan ambitieux de 
formation professionnelle diplômante afin de former 
ses salariés aux métiers particulièrement en tension. 
Elle va plus loin aujourd’hui en créant son propre 
Centre de Formation d’Apprentis (CFA), le CFA Égalité.

L’apprentissage permet d’obtenir une qualification 
professionnelle grâce à une formation qui allie théorie et 
pratique et qui mène à des diplômes reconnus dans un 
secteur en forte demande de recrutement. 
Ainsi à la rentrée 2024, le CFA Égalité proposera 2 parcours 
de formation amenant au diplôme d’état d’Aide-soignante 
et d’Accompagnant Educatif et Social. A partir de 2025, 
ils seront complétés par 3 autres formations : Moniteur 
Educateur, Educateur spécialisé et Infirmier. 
La Fondation des Amis de l’Atelier a fait le choix de 
nouer des partenariats avec des écoles et organismes 
de formation pour proposer des parcours de formation 
sur mesure adaptés aux besoins et à l’évolution de ces 
métiers, au sein de promotions qui seront exclusivement 
composées des apprentis du CFA Égalité. 

ACCOMPAGNATEUR 
ÉDUCATIF ET SOCIAL

TU SOUHAITES
DONNER UN SENS
À TA CARRIÈRE ?

Pour en 
savoir plus

Le CFA Égalité est le Centre de Formation d’Apprentis de la Fondation des Amis de l’Atelier, 
qui accueille et accompagne plus de 4000 personnes en situation de handicap mental, 
psychique ou avec autisme, au sein de ses 100 établissements, services et dispositifs en  
Île-de-France et Haute-Vienne.

www.fondation-amisdelatelier.org

Les formations du CFA Égalité s’adressent à toutes les 
personnes âgées de 18 à 29 ans, sans prérequis de 
diplôme ou d’expérience. 

Le CFA Egalité a lancé le recrutement des apprentis via 
une sélection sur dossier et entretien dès septembre 
2024.

Tél. : 01 46 29 59 15 
Email :  cfa.egalite@amisdelatelier.org

AIDE-
SOIGNANT

TU SOUHAITES
DONNER UN SENS
À TA CARRIÈRE ?

Pour en 
savoir plus

Le CFA Égalité est le Centre de Formation d’Apprentis de la Fondation des Amis de l’Atelier, 
qui accueille et accompagne plus de 4000 personnes en situation de handicap mental, 
psychique ou avec autisme, au sein de ses 100 établissements, services et dispositifs en  
Île-de-France et Haute-Vienne.

www.fondation-amisdelatelier.org
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Les actions de la Fondation mises en lumière dans les médias ! 

Un grand merci à tous les médias qui partagent nos actions, nos projets innovants et les ouvertures 
de nos établissements, services et dispositifs. 
Cette mise en lumière de nos actions et de notre savoir-faire en matière d’accompagnement 
nous permet de communiquer auprès des professionnels et du grand public, mais également 
de créer des partenariats importants pour l’avenir des personnes que nous accompagnons.

ILS NOUS SOUTIENNENT



✁
Bon de soutien ponctuel

  Oui, je soutiens votre Fondation 

en faveur des personnes en situation 

de handicap.

Je fais un don de :

 35 €

 50 €

 75 €

 100 €

   Autre montant :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .€

Un reçu fiscal vous sera envoyé vous permettant de déduire de vos impôts 66% du montant de votre don, 
ou 75% du montant de votre don IFI.

En application de la loi du 6 janvier 1978, vous 
disposez d’un droit d’accès de rectification et de 
suppression des informations vous concernant en 
vous adressant à notre Fondation. Vous pouvez donc 
nous écrire pour toute information.

Qui me coûtera :
(après déduction fiscale)

   11,90 €

   17 €

   25,50 €

   34 €

Je joins mon don par :

  Chèque bancaire,
à l’ordre de la Fondation des Amis de l’Atelier

ou par internet : 
dons.fondation-amisdelatelier.org

À renvoyer à : 

Fondation des Amis de l’Atelier 
Service dons – AD86

17 rue de l’Egalité – 92290 Châtenay-Malabry
Nom / Prénom :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Adresse :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

Email :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Tél. :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Si vous ne souhaitez pas recevoir des appels
aux dons par voie électronique, 
merci de cocher la case ci-contre     

  Oui, je souhaite être contacté(e) à propos des donations et legs

Ensemble, construisons l’avenir des enfants et adultes en situation de handicap 
mental, psychique ou avec autisme.

Je soutiens la Fondation
des Amis de l’Atelier

DONS, LEGS ET DONATIONS

Vos dons sont essentiels et permettent 
à la Fondation des Amis de l’Atelier de :
 • Contribuer à l’insertion professionnelle des adultes 

en situation de handicap à travers l’achat de 
matériel informatique et la mise en place d’activités 
de soutien.

 • Accompagner les jeunes enfants vers plus 
d’autonomie à travers l’aménagement d’espaces 
de motricité et de soins, l’acquisition de matériels, de 
jeux et de jouets ou encore l’organisation d’ateliers 
pour favoriser l’expression et les échanges.

 • Financer des équipements, des ateliers, des espaces 
dédiés qui contribuent à l’amélioration continue des 
soins et la qualité de vie.

 • Innover au quotidien et améliorer toujours plus la 
qualité de l’accompagne ment et l’accès au sport, 
à la culture et à la citoyenneté.

DONS, LEGS ET DONATIONS 

Pour toute information :
si vous êtes un particulier, contactez Laura Boulaire au 01 46 29 24 44 ou relation.bienfaiteur@amisdelatelier.org
si vous êtes une entreprise, contactez Anne-Marie Chanal au 07 63 74 69 16 ou am.chanal@amisdelatelier.org

VOUS ÊTES UNE
ENTREPRISE

VOUS ÊTES UN
PARTICULIER

Choisir le mécénat
d’entreprise

Faire un don

Faire un legs
ou une donation

Monter un évènement 
de collecte

Mobiliser vos
collaborateurs

Travailler avec
nos ESAT

Acheter solidaire 
auprès de nos ESAT

Acheter solidaire 
auprès de nos ESAT

Acheter solidaire 
auprès de nos

partenaires
Nous reverser votre

Taxe d'Apprentissage
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La Fondation des Amis de l’Atelier 

RECRUTE !

 
Rendez-vous sur www.fondation-amisdelatelier.org,

 rubrique « Nous rejoindre » pour découvrir nos offres d’emploi 
ou scannez le QR code ci-dessous :

www.fondation-amisdelatelier.org

17 rue de l'Égalité - 92290 Châtenay-Malabry
Tél. : 01 46 29 24 44


